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УЧИТЕЛЬ
Окончен учебный год в вузах — 

защищены дипломные работы, 
^ сданы государственные экзамены. 

Новый отряд выпускников педаго- 
гяческих институтов н университе
тов вливается в учительскую 
семью. Получили назначения на 
работу в Томск н Томскую область 
174 молодых специалиста — выпу- 
скникн Томского педагогического 
института. Они будут работать в 
городских и сельских школах пре
подавателями русского языка и ли
тературы, математики, физики, 
электротехники, мапінноведения, 
иностранных языков, физического 
воспнтання и других предметов. 
Почти весь нынешний выпуск исто
рико-филологического факультета 
Томского университета остается в 
нашей области. Задача работников 
народного образования, партийных 
и советских организаций —- орга
низовать теплую встречу молодым 
учителям, помочь вм устроиться на 
новом месте, с первых же дней ра
боты окружить их вниманием, 

к Советский учитель.... Это он, ум- 
 ̂ ный и сильный, взял вас за руку, 
чтоб повести за собой по чудесной 
н трудной дороге знаний. Это он 
учил горячо любить Родину. Он, 
ваш первый учитель, был нежен, 
как мать, требователен и строг, но 
всегда справедлив. Он помог вы
брать специальность, найти место 
в жизни. И потому каждый чело
век с благодарностью называет имя 
большого н близкого друга — имя 
своего учителя.

Труд советского учителя поисти
не велик и благороден. Этот че
ловек не только дает знания, но н 
закладывает фундамент сознания 
ребенка, основу коммунистического 
характера. В этом—все величие и 
огро.мная ответственность труда пе
дагога.

В нашей области — сотнн учите
лей. завоевавших авторитет и ува
жение опытом и мастерством, ду
шевной теплотой н педагогическим 
тактом.

Перестройка народного образова
ния, проведенная в стране по ука
занию ЦК КПСС, сблизила школу 
с жизнью, ученье—с трудом. Поли
технизация школы способствует 
тому, что у учащихся пробуждают
ся глубокие н разносторонние ин
тересы, воспитывается любовь к 
труду. И уже не робкими выпуск- 
TTVKnirt входят .а-житнь вчерашние 
школьники, а молодыми людьми, у 
которых есть и прочные знания, 
трудовые навыки, а нередко — и 
специальность.

Любовь к  труду — это главное 
качество советского человека — 
умело воспитывают у детей учите
ля Вороновской школы Кожевни- 
ковского района. Их ученики рабо 
тают на полях н фермах колхоза 
Еменн XXI съезда КПСС.

Более 50 выпускников этой 
школы стали трактористами, шофе
рами, комбайнерами в родном кол
хозе. «Это наш учитель Анатолий 
Фадеевнч Назаров привил нам лю
бовь к  сельскохозяйственной тех
нике» , — говорят они.

Работу учителя трудно сравнить 
с другой, широту ее невозможно нз- 
мерить. Конечно, можно учесть, 
сколько времени тратит преподава
тель на подготовку к  урокам и на 
проверку тетрадей. Но разве подда
ются учету вечное беспокойство за 
успехи в учении, за поведение, за 
настроение и здоровье своих питом
цев, та большая и сложная работа, 
которую ведет педагог с родителя- 
ИЯ учащихся!

Наш учятель — это лектор, про
пагандист, агитатор, культзфный 
деятель в самом широком смысле 
слова.

Директор Торбинской семилет- 
вей школы Зырянского района 
Н. А. Артемова как-то сказала: 
«Мы на селе за все в ответе —

Приезд в Москву партийно- 
і(с правительственной делегации КНДР

МОСКВА, 29 якшя. (ТАСС). Ш 
щ)£[глашеігию Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР сего
дня 8 Москву прибыла партийно- 
правительственная делегация КНДР, 
возглавляемая Председателем ЦК 
Трудовой партии Кореи. Председате
лем Кабинета Министров КНДР това- 
ршцем Ким Ир Сеном.

Для встречи партийно-правитель
ственной делегации КНДР на Внуков
ский аэродром прибыли Первый се
кретарь ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СЮСР товарищ 
Н. С. Хрущев, товарищи Ф. Р. Коз
лов. А. Н. Косыгин, А. И. Микоян,

Е. А. Фурцеша, Я. Н. Поспелов. 
В. В. Гришин, заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
В. Н, Новиков, министры СССР, 
председатели государственных коми
тетов СССР и другие официальные 
лица, многочисленные представите
ли трудящихся столицы, главы дип
ломатических представительств, ак
кредитованные в С(ЗСР.

В честь высокого гостя на аэро
дроме был выстроен почетный кара
ул, исполнены государственные гим
ны КНДР и СССР.

На аэродроме товарищи Н. С. Хру
щев и Ким Ир Сен обменялись ре
чами.

Л. Н. КОСЫГИН в  КУЗБАССЕ
КЕМЕРОВО. 28 июня. (ТАСС). Член 

L Президиума ЦК КПСС, первый заме
ститель Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин в течение 
трех дней находился в Кузбассе. Вме
сте с первым секретарем Кемеровско
го обкома КП(Х Л. И. Лубенпиковым 
и председателем совнархоза Л. Е. Гра
фовым тов. Косыгин посетил химиче
ские предприятия и стройки города 
Кемерова, ознакомился с ходом строи
тельства Томь-Усинской ГРЭ() и За
падно-Сибирского металлургического

завода. Он побывал также в Ленин- 
еке-Кузнецком иа гидрошахте «Нолы- 
саевская-Северная», на Томь-Усин- 
ском угольном разрезе Яг 3—4, на 
Кузнецком металлургическом комби
нате и других предприятиях Кеме
ровского эко'номического района.

А. Н. Косыгин встретился с руко
водящими работниками обкома КПСС 
и совнархоза, секретарями горкомов 
и райкомов партии и председателями 
исполкомов городских и районных 
Советов депутатов трудящихся.

В ЧЕСТЬ XXII СЪЕЗДА КПСС

МОСКВА, 28 июня. (ТАСС). Сего
дня в Большом Кремлевском дворце 
состоялся митинг дружбы между на
родами Советского Союза и Демокра
тической Республики Вг̂ етнам.

Продолжительными, бурными ап
лодисментами встретили участники 
митинга появление в президиуме пра
вительственной делегации Демократи
ческой Республики Вьетнам во главе 
с премьер-министром, членом Полит
бюро ЦК Партии трудящихся Вьетна
ма Фам Ван Донгом, товарищей

Л. И. Брежнева, Ф. Р. Козлова, 
0. В. Куу-оинена, А. И. Микояна, 
Н. А. Мухитдинова, Е. А. Фурцеву, 
Н. С. Хрущева. Н. М. ПІверншса, 
П. Н. Поспелова. Г. И. Воронова.

Митинг открыл председатель ис
полкома Московского городского Сі)- 
вета депутатов трудящихся Н. И. Бо
бровников. С речами выступили ре
дактор журнала «Работница», за
меститель председателя правления 
Общества советско-вьетнамской 
дружбы Б. Е. Вавилина, строгальщик

завода «Красный пролетарий» Д. И. 
Горбачевский, студентка МВТУ имени 
Баумана Э. А. Логинова.

С огромным вниманием собрав- 
щиеся выслушали речи Первого сек
ретаря ЦК КП(Х), Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущева и 
премьер-министра Демократической 
Республики Вьетнам Фам Вал Донга. 
Их выступления неоднократно пре
рывались бурными, продолжительны
ми аплодисментами.

то, какое настроение у родителей 
наших детей, за то, как развивает
ся эконмшка родного колхоза, и 
даже за то, что в темной избе, не
вдалеке от школы, еще собираются 
на моления старые люди. Быть хо
рошим учителем — значит нести 
свет, улучшать жизнь вокруг се
бя...».

Бот за это неукротимое стрем
ление приносить пользу людям, за 
щедрость души и ценят в нашей 
стране народного учителя.

Очень уважают односельчане 
молодую учительницу Надежду 
Андреевну Белякову. Быпускннца 
Московского городского педучили
ща, она по своей инициативе при
ехала в село Средне-Моховое Пар- 
бигского района: трудиться в Сиби
ри было ее заветной мечтой. И хо
тя за плечами девушки небольшой 
стаж — она третий год работает в 
школе — Н. А. Белякова показала 
себя и как хорошая учительница, и' 
как активная общественница.

«Народный учитель,—говорил на 
Всероссийском учительском съез
де Н. С. Хрущев, — вправе рассчн- 
тьгоать на всестороннюю помощь со 
стороны партийных и советских 
организаций. Руководители пар
тийных организаций должны ближе 
стать к учительским кадрам, знать 
эти кадры, заботиться о них. Пусть 
каждый партийный, советский ра
ботник, хозяйственник, на какую 
бы вышку он сейчас ни поднялся, 
помнит, что и он многим обязан 
школе и учителю!»

Но встречаются еще у нас люди, 
которые недооценивают роль учи
теля, не создают ему условий для 
работы.

Руководители ряда колхозов и 
сельсоветов Кривошеинского и Ту- 
ганского районов не заботятся о за
готовке топлива для школьных по
мещений, о ремонте квартир учите
лей. Здесь многие учителя живут 
еще в плохих условиях. Неудовлет
ворительно идет в ряде районов 
строительство домов для учите
лей. Об этом с хозяйской озабочен
ностью говорили депутаты на не
давно состоявшейся I I  сессии обла
стного Совета депутатов трудящих
ся. Долг советских и партийных 
организаций—взять это строитель
ство под свой контроль.

Областной отдел народного обра
зования должен уделять значитель
но больше пнимэния комттлрктов?- 
нию учительских коллективов, осо
бенно сельских школ. Б этом учеб
ном году во многих школах север
ных районов области не хватало пе 
дагогов-предметников. Например, 
большие трудности с кадрами пе
дагогов испытывал верхне-кетскнй 
интернат детей народов Севера, не< 
хватало специалистов — препода
вателей в Александровском, Карга- 
сокском, Парбигском районах.

Б сельских школах euie большая 
текучесть кадров. Бина за это ло
жится на местные Советы депута
тов трудящихся: многие из них ма
ло заботятся о создании жилищно
бытовых условий для учителей.

Белякая миссия возложена на 
советского учителя — растить но
вого человека, учить молодежь 
жить и работать по-коммунистиче
ски. Чтобы ее выполнить, нужно 
иметь большое и щедрое сердце, 
много знаний, нужно постоянно 
учиться у жизни, совершенствовать 
педагогическое мастерство. Работ
никам городских н областного отде
лов народного образования следует 
позаботиться сейчас о том, чт<^ы 
как можно больше учителей побы
вало летом на курсах повышения 
квалификации, подготовилось для 
поступления на заочные отделения 
вузов. Бажно так подготовить ав
густовские совещания учителей, 
чтобы они были для преподавате
лей школой мастерства, трибуной 
передового опыта.

Вьетнамские гости в Москве
МОСКВА. 28 июня. (ТАСС). Сего

дня премьер-министр Демократиче
ской Республики Вьетнам Фам Ван 
Донг и сопровождающие его лица 
продолжали знакомиться с советской 
столицей. Утром вьетнамские друзья 
осмотрели рабочий кабинет и квар
тиру В. И. Ленина в Кремле.

В книге посетителей товарищ Фам 
Ва« Донг сделал следующую запись: 

«Ленин ве-тао будет жить в памяти 
и сердцах трудящихся всего мира. 
Лешнизм оказывал и сейчас оказы
вает большое глубокое воздействие 
на весь ход истории человечества, и

будущие поколения будут всегда пом
нить о босіьщом вкладе Ленина.

Вьетнамский народ гордится тем, 
что он совершил революцию по ле
нинскому пути. Вьетнамский народ 
будет вечно любить и уважать вели
кого Ленина».

Вьетнамским друзьям было прият
но узнать о том. что первую запись 
в книге в 1955 году сделал прези
дент Демократической Республики 
Вьетнам товарищ Хо Ши Мин. Тогда 
он написал: «Вечно бессмертен Ле
нин».

Затем Фам Ван Донг и сопровожда
ющие его лица ознаікомилнсь с исто
рическими и архитектурными памят-

Широкий отклик
ВАРШАВА, 29 июня. (ТА(Х)). 

Речь Н. С. Хрущева на митинге со
ветско-вьетнамской дружбы в Москве 
вызвала широкий отклик в польской 
печати. Все газеты публикуют под
робное изложение речи Н. С. Хрущева 
на митинге в Кремле под крупными

заголовками: «Предлагаем Западу пе
реговоры по проблеме Германии» 
(«Трибуна лн>ду»), «Договор с Гер
манией будет подписан, готовы к пе
реговорам» («Жице Варшавы»), 
«Прислушайтесь к голосу разума» 
(«Штандар млодьгх»).

Переговоры возможны

Токарь паровозного депо станции Тоіиск-П комсомолец Борис 
Митрофанов — ударник коммунистического труда. Он регулярно 
перевыполняет сменные нормы, сам контролирует качество сво
ей продукции, является активным рационализаторе»!. Б дни под
готовки к  X X II съезду КПСС он обязался внедрить в производ
ство еще одно свое ценное предложение, позволяющее ускорить 
расточку золотников у локомотивов.

Передовой рабочий — активный общественник. Он замести
тель председателя местного комитета профсоюза депо.

На снимке: Борис Митрофанов.
Фото л. Семенова.

НЬЮ-ЙОРК, 28 люня. (ТАСС). 
Американежле телеграфные агентст
ва передали подробные выдержки из 
речи Н. С. Хрущева на •митинге со
ветско-вьетнамской дружбы в Крем
ле.

Агентство Ассошиэйтед Пресс рас-

Опытные
механизированные

зерноочистительные
пункты

К 17 октября —25 ТЫСЯЧ 
кубометров леса 

сверх плана
Н о в о е  о б я з а т е л ь с т в о  о р л о в с к и х  л е с о р у б о в

Д РУЖ НЫ Й, ВЕРХНЕ-КЕТСКОГО РАЙОНА. (По ра
дио). Механизаторы Орловского леспромхоза с большим 
подъемом несут трудовую вахту в честь XXII съезда 
КПСС. Сверх плана шести месяцев третьего года семилет
ки коллектив леспромхоза заготовил и вывез более 20  ты
сяч кубометров древесины. Недавно лесозаготовители пе
ресмотрели ранее принятые обязательства. Подсчитав свои 
возможности, коллектив предприятия решил ко дню от
крытия съезда партии — к 17 октября — дать сверх пла
на 25  тысяч кубометров леса.

До конца года орловцы обязались заготовить и вывезти 
сверх плана не менее 3 0  тысяч кубометров древесины.

М(ЮКВА, 28 июня. (ТАСС). Четы
ре полностью механизированных 
опытных зерноочистительных пуикта 
создаются в Омской, Оренбургской, 
Ростовской областях и в Прибалтике.

В Государственном комитете Сове
та Министров СССР по азтоматизации 
и машиностроению корреспонденту 
ТА(Х сообщили, что это будет важ
ный опыт комплексной механизации 
послеуборочной обработки зерна.

В каждом таком пункте установят 
автоопрокидыватель, мощные зерно
очистительные машины, сушилки, 
бункера для очищенного зерна и дру
гие механизмы. Пункт обслуживают 
2 человека — механик и рабочий.

Оборудование для этих пунктов из
готовляют заводы сельскохозяйствен
ного машиностроения.

ПРИБЛИЖАЕТСЯ ПОРА УБОРКИ УРОЖАЯ
☆  ☆ ☆

Комбайны и жатки не ремонтируют
ШЕГАРКА. (По телефону). По-хо

зяйски заботятся о встрече нового 
урожая в колхозе «Молот». Здесь 
ремонт уборочной техники в основ
ном закончен. Зерновые комбайны 
переоборудованы по методу 3. А. Хо- 
доренко.

Подготовке к уборке з  этой артели 
много внимания уделили также и 
работники районного объединения 
«Сельхозтехника». А вот в отдален
ных хозяйствах района — колхозах 
«Ленинский путь» и «40 лет Ок
тября»—специалисты районного от
деления «Сельхозтехника» бывают 
редко, да и то вопросами подготовки 
техники к уборке мало интересуются.

В артели «Ленинский путь», на
пример. старший инженер по гостех
надзору тов, Захарович был лишь 
ранней весной. Он не поинтересо
вался состоянием техники, а в этом 
хозяйстве неблагополучное положе
ние с ремонтом уборочной техники. 
Здесь подготовлен к работе только 
один комбайн. Остальные пять само
ходных комбайнов и три прицепные 
находятся на центральной усадьбе 
колхоза. Как выяснила наша рейдо
вая бржада, три зерновых комбайна 
вообще не закреплены за механиза
торами.

В этой артели совершенно не го
товятся к раздельной уборке зерно
вых культур. В колхозе пять жаток, 
все они требуют капитального ре
монта, но о подготовке их еще нет 
речи. Не подготавливаются и зерно
очистительные машины, зерносу
шилки.

Правление артели мало проявляет 
настойчивости и инициативы, чтобы 
обеспечить механизаторов материа
лом для ремонта. Проявляют нера
сторопность в этом и работники 
районного отделения «Сельхозтехни
ка». Нх не волнует даже то. что хо

зяйство ремонтирует сложные маши
ны не в мастеірскйх района, а собст
венными силами.

Не лучше положение и в колхозе 
«40 лет Октября». Это хозяйство от
даленное от райцентра. Видимо, по
этому работники районного отделе
ния не жалуют колхоз частым посе
щением, хотя им известно, что кол
хоз не готовится к уборке, В артели 
нет ни одного подготовленного ком
байна. ни одной отремонтированной 
жатки. У некоторых жаток нет даже 
полотен. В беспорядке и сушильное 
хозяйство колхоза. Для сволакивания 
соломы в артели нет ни одной воло
куши. Не хватает комбайнеров.

Нынче колхоз приобрел четыре но
вых комбайна СК-3. но к сборке их 
механизаторы не приступали. А у 
двух комбайнов перепутаны некото
рые части. Напри’мер, боковые щи
ты соломокопнителя имеются лишь 
на одну сторону, не хватает звездо
чек мотовила, нет совсем днищ для 
копнит е,ія.

М. КОРЖИЛОВ, механизатор 
колхоза «Молот»; С, КОРОВИН, 
начальник механизированного 
отряда N9 1 колхоза «Молот»;
И. ПУХОВ, учетчик колхоза 
«Ленинский путь»; Н. РАСПУ
ТИН, сотрудник районной газе
ты «Путь к коммунизму».

простратаило комментарии своего ва- 
штігтоінского обозревателя Джона 
Хайтауэра, который подчеркивает, 
что «президент Кеннеди и советский 
'Премьер Никита Ортеевич Хрущев, 
выступая почти одновременно в Ва
шингтоне и Москве, оба подчеркива
ли возможность переговоров между 
іВостоком и Западом. Оба лидера, за
являет Хайтауэр, разошлись в вопро
се об условиях перегоіворов, но они 
согласны в том, что вопрос о Берлине 
может быть обсужден, если удастся 
найти удовлетворительную основу».

(Никамн Московского Кремля, побыва
ли в Оружейной палате.

V
Находящаяся в Со-ветском Союзе с 

официальным визитом правительст
венная делегация Демократической 
Республики Вьетнам 28 июня посе
тила Мавзолей В. И. Ленина и 
И. В. Сталина и возложила венок.

Речь встречена 
с большим 
интересом

ПАРИЖ, 28 июня. (ТАСС). Речь 
Председателя Совета Министров СЮСР 
Н. С. Хрущева на митинге советско- 
вьетнамской дружбы с интересом 
встречена в столице Франции. Содер
жание этого выступления было пере
дано агентствами печати и по радио. 
Агентство Франс Пресс выделяет в 
изложении речи Н, С. Хрущева те ме
ста, где говорится, что Советский 
Союз стремится к миру, ко всеобще
му и полному разоружению. В сооб
щениях подчеркивается, что глава 
Советского правительства подтвер
дил, что мирный договор с ГДР бу
дет подписан.

ЛОНДОН, 28 июня. (ТАСЮ). Агент
ство Рейтер передало со ссылкой на 
ТАСС выдержки из речи Н. С. Хру
щева на .митинге советско-вьетнам
ской дружбы и в течение всего ве
чера неоднократно повторяло это 
сообщение. Агентство выделило те 
места из речи Н. С. Хрущева, где он 
касается германского вопроса и. в 
частности, необходимости заключе
ния мирного договора с двумя гер
манскими государствами, а также его 
переговоров в Вене с президентом 
США Кеннеди и вопроса о Лаосе.

ЗА Я В Л Е Н И Е  ВФ П
ПРАГА, 29 нюня. (ТАСС). 

28 июня Всемирная Федерация 
Профсоюзов оатубликовала заявле
ние по поводу серьезного положе
ния в Южном Вьетнаме.

В заявлении, переданном Чехо
словацким телеграфным агентст
вом, указывается на ужасные усло
вия в Южном Вьетнаме, где дикта
торский режим Нго Динь Дьема за 
последние семь лет уничтожил 
77.500 человек, 500 тысяч человек 
стали инвалидами после содержа
ния в тюрьмах и пыток, где сейчас 
в тюрьмах находится около 300 ты
сяч человек.

ІІромьшілекное и сельскохозяй
ственное производство пришло в 
упадок. В городах полтора милли
она безрабо-рных, что составляет 10 
проц, населения.

Основной причиной такого поло
жения является изо дня в день уси
ливающееся вмешательство северо
американских империалистов и 
включение территории Южного 
Вьетнама в так назьшаемую «зону 
защиты» агрессивного военного 
блока СЕАТО с намерением пре
вратить эту страну в военную базу 
и колонию.

От имени своих 107 млн. чіюнов 
ВФП выражает свою полі^ю  под
держку справедливой борьбе тру
дящихся и  народа Вьетнама про
тив американских империалистов и 
репрессий клики Нго Динь Дьема, 
Она требует строгого соблюдения 
женевских соглашений 195 4  г. и 
прекращения империалистического 
вмешательства в дела Южного 
Вьетнама.

Общественность ДРВ 
протестует

Обработку посевов ведет 
Ф. КозырскийРанней весной, когда на нелю- 

бинекой ферме Рыбаловского сов
хоза Томского района окончатель
но решали, где и что сеять, Федор 
Александрович Козырский заявил:

— Мои три участка —■ 170 
гектаров, которые отвели мне с 
осени. На них и буду сеять куку
рузу.

А посеял, кроме того, 30 гекта
ров сверх плана.

Федор Александрович, не дожи
даясь всходов кукурузы, проборо
новал все участки.

Когда всходы достигли 4—6 
сантиметров, снова провел боро
нование. Причем, в тех местах, где 
сорняки были особенно густые.— 
в два следа.

С боронами выезжал на поле 
часов с одиннадцати, когда насту
пало жаркое время. По опыту про
шлых лет он знал, что в прохлад
ное время боронить сорняки не

так эффективно. А тут солнце как 
бы добивает сорняки, поврежден
ные зубьями борон. Кроме того, 
в жаркие дни, как известно, 
меньше страдает от неизбежных 
повреждений и сама кукуруза.

Сейчас Козырский ведет меж
дурядную обработку посевов 
культиватором.

Расчет у него такой: начнет с 
первого поля, пока дойдет до чет
вертого, на первом поле снова 
можно пускать культиватор. Та
ким образом междурядная обра
ботка всех посевов проведена бу
дет дважды.

Результат очень хороший: ку
курузные поля чистые, растения 
хорошо идут в рост и достигают 
уже 20^-25 сантиметров высоты.

В. БРЫНДИН.

х а н о й , 29 июня. (ТАСС). Об
щественность Демократической 
Республики Вьетнам резко проте
стует против решения между'народ- 
ной комиссии по наблюдению и 
контролю во Вьетнаме, принятого 
большинством голосов канадской и 
индийской делегаций, приступить к 
расследованию так называемых 
«подрывных действий» в Южном 
Вьетнаме. Она рассматривает это 
решение как явн>’ю уступку южно- 
вьетнамским властям, которые под 
прикрытием провокационной пропа
ганды о так называемых «подрыв
ных действиях» ведут настоящую 
войну против народа Южного Вьет
нама, выступающего против про
дажного диктаторского режима Нго 
Динь Дьема.

Мы считаем, пишет газета «Тхой 
мой», что международная комиссия 
не имеет никакого права вмеши

ваться во внутренние дела Южного 
Вьетнама.

Газеты выражают надежду, что 
комиссия и, в часітности, делегации 
Индии и Канады пересмотрят свою 
позицию и отменят незаконно при
нятое решение.

Комиссия, указывает газета 
«Тху до», должна немедлешю от
менить свое решение и в то же 
время принять эффективные меры 
ІЮ пресечению американского вме
шательства в Юленом Вьетнаме я 
репрессий южновьетнамских вла
стей против народа. Только дейст- 
вз'я таким образом, комиссия со
хранит доверие вьетнамского наро
да и вьтолнит возложенщ'Ю на нее 
благородную задачу по соблюде
нию и контролю ж«іевс(ких согла
шений и сохранению мира в Индо
китае и в Юго-Восточной Азии.

Рост Коммунистичеспой 
партии Великобритании

ЛОНДОН. 29 июня. (ТАСС). В 
последнее время отмечается рост 
численности Коммунистической 
партии Великобритании.

Национальный организатор пар

тии Уильям Лохлен заявил вчера 
корреспонденту газеты «Дейли 
уоркер», что в течение июня чис
ло членов увеличилось на 640 че
ловек.

Провокации в Лоосе
х а н о й . 29 Июня. (ТАСС). Ра

дио «Голос Лаоса» сообщило вче
ра, что самолеты группировки Са- 
ваннакета продолжают вторгаться 
в воздушное пространство освобож
денных районов после того, как 
был отдан приказ о прекращении 
огня.

Согласно неполным данным, ука

зывает радио, самолеты группиров
ки Фуми Носавана — Бун Ума. 
поддерживаемой Соединенными 
Штатами, за период с 3 мая. когда 
был отдан приказ о прекращении 
огня, по 15 июня нарушили воз
душное пространство освобожден
ных районов 96 раз.
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Воспитывать чувство 
ВЫСОКОЙ ответственшстиі 

за порученное дело
Трудящиеся ТЭМЗа активно участ-' 

вуют в совершенствовании производ
ства, внедряют новые формы сорев
нования, поддерживают начинания 
передовиков других предприятий.

По почину серпуховчан группа 
высококвалифіщігрованных рабочих 
экспериментального цеха взяла шеф
ство над менее ква.тафицированными 
рабочими. Хорошую нніщиативу про
явил коллектив бригады коммунисти
ческого труда Людмилы Реэначежо, 
обратившейся к администрации с 
просьбой повысить им сменную нор
му на 10 процентов. Многие рабо
чие решили встретить XXII съезд 
КПСС личными трудовыми подарка
ми.

Все это свидетельствует о возрос
шей политической и трудовой актив
ности трудящихся, о их высоком чув
стве ответственности за порученное 
дело.

Однако в работе предприятия много 
недостатков. Анализируя их, ком
мунисты на отчетно-выборном собра
нии отмечали, что они являются 
прежде всего следствием низкого 
чувства ответственности у отдельных 
работников за свое дело.

Это наглядно проявилось в день 
отчетно-выборного партийного собра
ния. Собрание намечалось на 4 часа 
дня. Но в назначенное время явилось 
немногим более половины коммунИ' 
стов. Больше часа сидели собравшие
ся в ожидании, когда подойдут ос
тальные.

Подобные факты недисциплиниро
ванности и безответственности неко
торых комму’нистов стали возможны 
потому, что партийное бюро завода, 
секретари цеховых партийных орга
низаций слабо воспитывают комму
нистов в духе строжайшего соблюде
ния партийной дисциплины.

То, что на собрание не явилась 
в срок почти половина коммунистов, 
состоящих на учете в партийной ор
ганизации. как ни. странно, не встре
вожило ескретаря партбюро завода 
тов. Абакумова. Он реагировал 
это так:

— Ну. что же, будем начинать 
без них. Ко времени голосования они 
подойдут.

Этот факт для партийной органи
зации Томского электромеханического 
завода, к сожалению, не единичен.

- Об этом говорилось и в отчетном док̂

l/vx/jluuuurin оа ООЛПЛС АиЛ.іСП'ШІЯШ п
ударников коммунистического труда 
многие коммунисты не участвуют. 
Мало коммунистов среди изобретате
лей. рационализаторов.

Большой, принципиальный разго
вор состоялся на собрании о недо
статках воспитательной работы. О 
том, что партийное бюро, цехо.вые 
парти^ые организации мало зани
маются воспитанием людей, говорили 
тт. Контуэофов, Колдунов, Толбанов и 
Другие.

На заводе большая текучесть ра
ботников. Например, в инстру
ментальном цехе только за один год 
уволилось 170 человек.

“  Наш завод. — сказал комму-

Фотовыставка 
„Томичи 

на рубежах 
семилетки**

Томское областное отделение 
Союза журналистов СССР орга
низует областную фотовыстав
к у  посвященную XXII съезду 
КПСС, на тему: «Томичи на ру
бежах семилетки».

На выставку принимаются 
черно-белые н цветные фотогра
фии, выполненные на высоком 
техническом уровне и от(Й5ра- 
жающие борьбу трудящихся об
ласти за досрочное выполнение 

«планов семилетки, социалисти
ческих обязательств, взятых в 
честь XXII съезда КПСС,

Снимки могут быть как сю
жетные, так н портретные, пока
зывающие труд рабочих, кол
хозников, интеллигенции, их 
учебу, отдых; изменения, кото
рые происходят в хозяйстве, 
культуре области за годы семн- 
деткн.

Размер снимков не менее 
18X24 или 24X30 см.

Фотолюбители, не имеющие 
возможности сделать отпечатки 
указанного размера, могут при
слать снимки меньшего формата 
— 13X18 см или негативы с 
пробными отпечатками неболь
шого размера.

Последний срок приема работ 
15 сентября.

Лучшие работы будут отмече
ны премиями и дипломами, на
печатаны в областных газетах, 
показаны по телевидению.

Устанавливаются следующие 
премии;

одна первая — 40 рублей;
две вторых — по. 25 рублей;
три третьих — по 15 рублей.
Работы с указанием их назва

ний и содержания, фамилии, 
имени и отчества, места работы 
я адреса автора следует посы
лать в редакцию областной газе
ты «Красное знамя» по адресу: 
г. Томск, проспект имени Лени
на, 66, с пометкой «На выстав
ку «Томичи на рубежах семи
летки».

нист тов. Костригин, — имеет хо
рошие рабочие традиции. У нас в 
коллективе трудятся люди, которые 
выполняли еще первую пятилетку. 
Однако молодежь слабо воспитывает
ся на традициях рабочего класса.

Выступавшие отмечали, что на 
заводе плохо распространяется опыт 
соревнования за коммунистический 
труд, который имеется на передовых 
предприятиях страны. Член партий
ного бюро завода тов. Фрицлер ньга- 
че побывал в составе делегации пар
тийных работников города на Куйбы
шевском подшипниковом заводе и 
ряде других предприятий. Много ин
тересного видел он там. Партбюро не 
приняло мер, чтобы внедрить на за
воде опыт куйбышевцев.

Комзіп’тіисты критиковали партий
ное бюро за слаібое руководство ком
мунистическим соревнованием. Неко
торые бригады, соревновавшиеся за 
звание коллектива коммунистическо
го труда, распались.

Ослабление воспитательной рабо
ты, 'принижение чувства ответствен
ности за порученное дело у отдель
ных работникО'В отрицательно сказы
ваются на работе предприятия. В 
последнее время возросла себестои
мость продукции, резко увеличился 
брак. Например, в литейном цехе 
бракуется каждая третья деталь. Де
сять процентов изготовленных дета
лей уходит в брак в механосбороч
ном цехе. Как указывали иа собра
нии, руководіргели завода тт. Паточ- 
кин. Аристов, руководители отделов 
тт. Николаев, Школа не принимают 
действенных мер для улучшеяшя ка
чества продукции. А партийное бв>ро 
мирится с этим.

Коммунисты тт. Костевков, Мату
сов, Захаров отмечали, что руководи
телей завода мало беспокоит срыв 
ігногих мероприятий организащиовно- 
технического плана. Из десяти мефо- 
приятий, заллатпгрованных на этот 
год, в механосборочном цехе внедре
но лишь два, в энергомеханическом 
отделе — из 20—4. Партийное бюро, 
комиссия партийного контроля трро- 
ходят мимо этого.

Выступавшие критиковали главно
го инженера завода тов. Аристова за 
медленное внедрение новой техники.

Доходить до каждого человека, 
проявлять больше заботы и внимания 

гойчиво воспитывать у 
вство высокой ответст- 
орученное дело — вот 
. многих выступлений, 
писаны в постановле

на партийном собра-

Коллектив завода взял обязатель
ство вьшолнйть десятимесячное зада
ние ко дню открытия XXII съеада 
КПСС. Коммунисты заявили, что они 
сделают все для вьгаолнения этого 
обязательства. Г. ТОКАРЕВ.

Многие выпускішки историко-филологического факультета Томского 
госуыиверситета решили поехать на работу в северные районы нашей 
области. Получила назначение в село Александрово Александровского 
района н Мария Гольман. Она успешно сдала государственные экзаме
ны и будет работать преподавателем в Александровской школе рабо
чей молодежи. , ' . .

На снимке; Мария Гольман.

УЧЕНЫЕ-СЕЛЬСКОМУ
ХОЗЯЙСТВУ

КУРС- НА МАЯКИ f

Стимулятор 
роста животных
МОСКВА. 28 июня. (ТАСС). 

От 15 до 25 процентов повыша
ются привесы молодняка скота 
и птицы при использовании в 
кормовых рационах малых доз 
препарата кормогризина.

Новый стимулятор роста жи
вотных получен сотрудниками 
московских институтов микро
биологии АН СССР и экспери
ментальной ветеринарии. Он 
имеет микробиологическое про-

Кормоіризин является серьез
ным конкурентом биомицина и 
других применяемых в животно
водстве препаратов.

Дождевальные 
агрегаты орошают 
чайные плантации
ТБИЛИСИ. 26 июня. (ТАСС). 

В Ачигварском чайном совхозе 
завершена прокладка второй 
очереди канала, предназначен-

"Гнтаций с"^омТщьюжизнедеятельности лучистого 
грибка актиномицета.

Кормогрнзин — мучнистый 
порошок сероватого цвета, с 
ііриятны.м хлебным запаііом. 
Предназначается он только для 
употребления в животноводстве.

Препарат испытан на полу
миллионном поголовье телят.

вальных агрегатов.
Ученые Грузии разработали 

и внедрили в производство но
вый агрегат, который устанав
ливается на тракторе. За 2 часа 
он поливает одеш гектар планта
ций и расходует в два раза 
меньше воды, чем при обычном

поросят и домашней птицы, про- способе орошения, 
шел производственную проверку Дождевальные агрегаты ши- 
в 40 колхозах и совхозах Под- 
московья. Установлено, что, по
мимо существенного увеличения 
привесов, он предохраняет жи- Завершается сооружение ка- 
вотных от некоторых болезней и налов для орошения плантаций 
даже обладает лечебными свой- в Насакиральском, Лесичинском 
ствами. и других чайных совхозах.

роко применяют совхозы и кол
хозы Грузии.

Коллектив нашего леспромхоза 
обязался дать сверх плана третьего 
года семилетки 11 тысяч кубометров 
древесины. Мы решили добиться 
комплексной выработки на каждого 
рабочетч) не менее 563 кубометров 
древесины при плане 530 кубомет
ров.

С большим подъемом лесорубы 
встали на вахту в честь XXII съезда 
КПСХ). Подсчитав свои возможности, 
коллектив предприятия обязался ко 
дню открытия съезда партии — 
17 октября — выполнить десятиме
сячный план лесозаготовок и до кон
ца октября заготовить и вывезти 
сверх задания 10 тысяч кубометров 
леса.

«Раіботать ритмично каждую дека
ду, каждый месяц, регулярно перевы
полнять производственное задание» 
— под таким лозунгом ширится со
ревнование в лесосеках. Сверх пяти
месячного плана коллектив леспром
хоза заготовил и вывез 5,2 тысячи 
кубометров древесины. Комплексная 
выработка на каждого рабочего со
ставила 263,8 кубометра леса при 
плане 233. По сравнению с тем же 
периодом прошлого года комплексная 
выработка увеличилась «а 39 кубо
метров леса. Значительно снижена 
себестоимость кубометра заготовлен
ной древесины.

Перевыполнили пятимесячное за
дание коллективы Сангальского, Ку- 
леэского. Обского лесопунктов. Вы
соких показателей в соревновании в 
честь XXII съезда партии добились 
многие наши механизаторы. Ма.'іая 
комплексная бригада тракториста Ва
силия Мытниченко с Сангальского 
лесопункта борется за то. чтобы в 
третьем году семи.четки заготовить и 
погрузить крупными пакетами 25 
тысяч кубометров леса. За пять ме
сяцев бригада заготовила, стрелева- 
ла и погрузила 9.750 кубометров 
древесины. Выработка на каждую 
тракторо-смену в бригаде состави.та 
121 кубометр, в два с лишним раза 
превысив плановую. Ко дню откры
тия съезда КПСС — 17 октября — 
Василий Мытниченко и его товарищи 
решили заготовить не менее 22 ты
сяч кубометров, то есть вьгаолнить 
две годовые нормы.

Более 8 тькяч кубометров древеси
ны заготовили за пять месяцев чле
ны малой комплексной бригады Алек
сандра Киреева, которые обязались в 
этом году отгрузить на нижний склад 
22 тысячи кубометров леса. Досрочно 
выполнили полугодовой план малые 
комплексные бригады Алексея Ка
люжного, Виктора Шваберланда, Ген
надия Жаркова,

Хорошие результаты приносит со- 
іщалистическое соревнование ком
плексных бригад нижнего склада. По

Партийная организация леспром
хоза так воспитывает всех коммуни
стов. чтобы они не только вьшолняли 
и перевыполняли нормы выработки, 
но я  были умелыми организаторами 
социалистического соревнования ле
созаготовителей.

Партийные, комсомольские и проф
союзные организации лесопунктов, 
руководители лесопунктов, цехов и 
мастерских участков большое внима
ние уделяют гласности соревнова
ния, оперативному подведению его 
итогов. Ежедневно на всех лесопунк
тах подводят результаты работы 
каждой комплексной бригады верхне
го и нижнего складов, шоферов и 
других лесозаготовителей. Результа
ты соревнования за каждый день за
носят на доски показателей. Итоги 
соревнования передаются также по 
местному радио. Если суточный гра
ф-юс перевыполнен, над поселком 
лесорубов зажигается яркая красная 
звезда.

В нашем леспромхозе каждый день 
подводятся итоги соревнования и 
среди лесопунктов. Утром по радио 
мы объявляем результаты соревнова
ния за минувший день. Таким обра
зом, каждый лесоруб знает результа
ты работы за минувший день всего 
леспромхоза, лесопункта, своей 
бригады.

Победителей соревнования среди 
коллективов лесопунктов мы опреде
ляем ежемесячно на заседани-и рабо
чего комитета леспромхоза. Победите
лям вручаем переходящее красное 
знамя предприятия. Механизаторы, 
добившиеся наиболее высоких пока
зателей, награждаются вымпелами и 
флажками, заносятся на Доску поче
та леспромхоза.

В организащіи действенного сорев
нования партийная организация 
предприятия стремится повысить 
роль хозяйственников — начальни
ков лесопунктов, мастеров, инженер
но-технических работников леспром
хоза.

На всех лесопунктах стало прави
лом в конце смены подводить итоги 
рабочего дня на специальных совеща
ниях у начальника лесопункта. На 
эти совещания собираются хозяй
ственные руководители участка — 
мастера верхнего и нижнего складов, 
техноруки, механики. Здесь опера
тивно вскрываются недостатки в ра
боте, намечаются пути их устране
ния. составляются планы работы 
участков на следующий день.

На лесопунктах сложи.тись опыт
ные кадры хозяйственников, которые 
стали умелыми организаторами со
ревнования лесозаготовителей. На
чальник Сангальского лесопункта 
тов. Филиппий, начальник Белоярско
го лесопункта тов, Скирневский, ма
стера Сангальского пункта тт. Еарап- 
ко, Грсль, механики гг. Аксиненко. 
Кучмасов, Шевкунов, Натрии, инже
нер производственного отдела тов.

сравнению с минувшим годам, в этом Андрейчук — хорошие воспитатели 
году сортиментная программа раздел- рабочих.
ки древесины выполняется лучше. За 
счет рациональной разделки хлыстов 
мы значительно увеличили выход 
высококачественных сортиментов и 
дали сверх пятимесячного плана 
14,5 тысячи кубометров деловых 
сортиментов.

соре,,оваи.е Дастухи! Мобилизуйтс все резервы
для повышения надоев молока

☆

сдержим

пастухов

*

Слово
Когда мы впервые выгнали нынче 

скот іна пастбище, надои молока в 
сутки от коровы по стаду в среднем 
не превьшіали 4—5 килограммов. 
Несмотря на такие низкие «адои. мы 
решили в ближайшее время довести 
их до 10 килограммов молока в сут
ки. Вскоре после выгона скота на 
пастбища мы организовали кругло
суточную пастьбу.

В содружестве с доярками нам 
удалось за короткое время добиться 
повышения суточного надоя молока в 
два с лишним раза. Сейчас каждая 
корова в сутки в среднем по стаду 
дает по 10 килограммов молока. 
Правда, это на 0,8 килограмма мень
ше, чем на кайтесской ферме, с па
стухами которой мы соревнуемся. Но 
мы думаем в ближайшее время пере
гнать животноводов кайтесской фер
мы. Соревнуясь в честь XXII съезда 
партии, обязуемся обеспечить в июле 
не менее 13 килограммов молока в 
сутки от коровы. Некоторые наши 
доярки, например, В. Савченко и

Г. Ламннская, борются за 15 кило
граммов молока в сутки от каждой 
коровы своей группы.

У нас с доярками одна цель =— 
получить за пастбищный период не 
менее 1.250 килограммов молока от 
коровы. Свое слово сдержим. Доярки 
на дойку приезжают к нам в поле. 
Так как мы часто меняем пастбища, 
то мы дояркам накануне сообщаем, 
где будет стадо. Когда появляется 
гнус, на пастбище разводим дымокур. 
Доярки строго следят за нашей рабо
той, а мы за тем. как они вьшолня- 
ют все зоотехнические правила. 
Дружба не мешает нам критически 
относиться к малейшим нарушениям 
с чьей-либо стороны. Если вдруг на
дои падают, хотя бы за одну дойку, 
мы тотчас же обсуждаем этот случай 
и принимаем меры.

А. ГРИНЬ, 
старший пастух фермы Ns 1 

колхоза «Страна Советов» 
Шегарского района.

Просим навести порядок 
на ферме

В честь XXII съезда партии пасту
хи КУДРИНСКОЙ фермы Рыбаловского 
совхоза взяли высокие социалисти
ческие обязательства. Мы решиѵти 
обеспечить за лето получение 1.500 
килограммов молока на корову. Но 
обязательства могут остаться на бу
маге, если руководители фермы не 
создадут нам нормальных условий 
для работы.

На КУДРИНСКОЙ ферме плохо орга
низован труд. Распорядок дня посто
янно нарушается. Утренняя дойка 
должна начинаться в 6 часов утра, но 
доярки, как правило, приезжают на 
пастбище в 7, а то и в 8 часов. Б

сяткя килограююв молока. Руково
дители фермы и, в частности, управ
ляющий тов. Негушкин за последнее 
время перестали интересоваться жи
вотноводством. Нередко случается, 
что дояркам не на чем ехать на дой
ку в поле.

Подкормка скота во время доения 
организована неудовлетворительно.

С этими недостатками нельзя ми
риться, надо навести порядок на 
ферме.

3. ИВАНОВ, В. ШАБАНОВ.
А. МАЗИН, И. СОРОНИН, пасту
хи Кудринской фермы Рыбалов
ского совхоза.

ijaoDooonaDaaDDDaQQDaoDOODDODOOoaaQOOQ
обед и вечером они тоже опаздывают
на 2—3 часа. § Животноводы колхоза «Новая g

Разве можно получать хорошие на- \  жизнь» Шегарского района, бо- § 
дои при такой постановке дела? Ко- § g
нечно, нет. Ежедневно мы теряем де- S досрочное выполнение |

^шоооооопооаовооооапооопппоаввооааоопаапавоаооооаооовоааооапппаовааоавоапоаопоааопр обязательств В честь g
XXII съезда КПСС, добились g 
хороших показателей по надою g 
молока. g

в
Пастух первой бригады g

о
Н. Жарков обеспечивает получе- g 
ние по И  килограммов молока □ 
от коровы в сутки. Это почти на □ 
два килограмма больше, чем на- □ 
даивали в это время прошлого g 
года. I

Больше всех в бригаде полу- в 
чает молока доярка Валя Зы- g 
ряева. В текущем году она по- g 
лучила свыше 1.000 килограм-g 
MOB молока на корову. В июне □ 
среднесуточный надой в ее g 
группе составляет по 12 кило- □ 
граммов молока на корову. g 

На снимках: Н. Жарков н до- g 
ярка колхоза В. Зыряева. о

Фото П. Ячменева. g
□□аввввввввоввввввввввввваэ

Одним из важнейших условии ус
пехов в соревновании наши лесору
бы считают внедоение прогрессив
ной технологии, передовых методов 
труда. Коллектив леспромхоза одним 
из первых в области перешел на по
грузку леса крупными пакетами, ко
торая намного повышает комплек
сную выработку в лесосеках, содей
ствует четкой организации труда, 
снижает себестоимость заготовленной 
древесины. Инициатором внедрения 
новой технологии стал на нашем 
предприятии дружный коллектив 
Сангальского лесопункта. На этом 
лесопункте лес грузят с помощью 
крупнопакетных погружателей кон
струкции механика нашего леспром
хоза В. П. Шевкунова.

Партийная организация леспром
хоза горячо рекомендовала внедрить 
крупнопакетную погрузку на всех 
лесовозных дорогах. В. П. Шевкунов 
выехал на Сангальский лесопункт, 
сам руководил изготовлением и ис
пытанием агрегатов. Многое сделали 
для внедрения передовой технологии 
мастер тов. Карапко. механик тов. 
Аксиненко, члены малых комплек
сных бригад. В минувшем году лесо
пункт полностью перешел на крупно
пакетную погрузку леса силами тех 
же комплексных бригад, которые 'Ва- 
лят и трелюют древесину. Это дало 
замечательные результаты. Напри
мер, если в 1958 году ко.чплѳксная 
выработка на каждого рабочего на 
Сангальке составляла 517 кубомет
ров леса, то в прошлом году она под

нялась до 769 кубометров, йоимость 
погрузки одного кубометра древесины 
агрегатами В. П. Шевкунова по срав
нению с крановой уменьшилась в 
пять раз. За счет внедрения новой 
технологии лесозаготовок коллеі*тав 
лесопункта сэкономил за год 280 ты
сяч рублей (в старом масштабе пен).

На погрузку леса крупными паже- 
там!и перешли лесорубы Белоярского 
м Пыжинского лесопунктов. Сейчас в 
леспромхозе действует 15 крупнопа- 
кетиых установок.

Наши механизаторы, соревнуясь 
за повышение производительности 
труда в лесосеках, сО'Вершенствую'і^ 
технологию лесозаготовок и крупно- ' 
пакетной погрузки. Ценную иншща- 
тиву проявил мастер верхнего окла
да Сангальского лесопункта тов.^ 
Карапко. С его помощью на верхнем 
складе пункта зимой была внедрена 
погрузка леса крупными пакетами в 
ночное время. Тов. Карапко предло
жил оборудовать агрегаты одной— 
двумя электрическими фарами со 
шнурами длиной 40—бО метров, ко
торые подключались к аккумулято
рам лесовозных автомашин. Днем 
комплексные бригады у каждого аг
регата создавали запас хлыстов, а 
ночью вся древесина отгружалась 
на нижний склад. Таким образом, 
опыт сангальцев убедительно свиде
тельствует, что грузить лес крупны
ми пакетами с успехом можно и в 
ночное время, при двусменной работу 
лесопунктов. S

В лесосеках Сангальского пункта^ 
успешно прошел иопытание специ
альный сучкоподіаорщик, скіонструи- 
рованный то©. Шевкуновым. Ойчас 
действует пока один механизм, кото
рый при норме 3 гектара в смену ■ 
очищает от порубочных остатков до 
4 гектаров лесосек. Механизирован
ная очистка лесосек намного повы
шает культуру лесозаготовок, со
действует естественному возобновле
нию лесов, повышает комплексную 
выработку в лесосеках. Мы намере
ваемся придать сучкоподборщики 
каждой малой комплексной бригаде, 
но дело сейчас за комбинатом «Том- 
лес», который слишком медленно 
изготавливает их в своих централь
ных ремонтно-механических мастер
ских.

Хорошо понимая, что успех выпол
нения обязательств во многом зави
сит от того, как быстро будет внед
ряться передовой опыт, мы за счет 
экономии соедств по фонду заработ
ной платы с разрешения комбината' 
«Томлес» учредили должность ин
структора передовых методов труда. 
Инструктор тов. . Протазов имеет 
среднее техническое образование, в 
совершенстве владеет -гпюфесеиЗГми 
вальщика леса и тракториста. Тов. 
Протазов часто выезжает в лесосе
ки. где обучает надгболее рациональ
ным приемам труда вальщиков, трак
тористов и других механизаторов, 
знакомит их с опытам работы сан
гальцев и лесорубов других леспром-
X030.B.

Успешно.чу выполнению обяза
тельств во многом способствует об
мен опытом между коллективами ле
сопунктов и передовиками производ
ства. Недавно, например, руководи
тель малой комплексной бригады тов. 
Нагибин с Пыжинского лееопушета 
побывал у сангальцев. подробно оз
накомился с их опытом крупнопаікет- ' 
ной погрузки. А вернувшись домой. Д  
помог своим товарищам осваивать’^  
метод погрузки леса крупными па
кетами. На Белоярский лесопункт 
выезжала делегация сангальских 
механизаторов. Наши передовики 
производства побывали также в лесо
секах Нюрольского и других лес
промхозов. передавая соседям свой 
опыт.

В леспромхозе готовится конферен-  ̂
ция лесорубов по обмену передовым 
опытом, которую решено провести 
на Сангальском лесопункте. Пред
ставители других лесопунктов озна
комятся с опытом работы лучших 
трактористов, вальщиков, шоферов. 
леспромхоза вепосредственно в лесо
секах.

Улучшение организации социали
стического соревиования, широкий 
обмен опытом передовиков, настойчи-^^ 
вое совершбнетвошание технологии 
лесозадотовок помогут коллективу 
нашего леспромхоза успешно выпол
нить обязательства в честь XXII 
съезда КП(Х).

Ф. АНИСИМОВ,
директор Каргасокского леспромхоза,

Клуб имени Ю. Гагарина
ВАРШАВА, 28 июня. (ТАСС). В 

Польше по инициативе главного 
правления Общества польско-совет
ской дружбы и клуба авиационных 
публицистов при Союзе польских 
журналистов основан клуб, которому 
присвоено имя первого космонавта— 
Ю. Гагарина. Он будет заниматься 
популяризацией среди населения зна
нии в области космонавтики и астро
навтики. Как сообщает Польское 
агентство печати, в клуб вошли ве
дущие польские ученые: председа

тель Польского астронавтического 
общества профессор М. Луяц, пред
седатель Польского общества любите
лей астрономии профессор Я. Гадом- 
ский. профессора Варшавского поли
технического института, видные спе
циалисты в области авиации, техни
ческих. медицинских и гуманитарных 
наук.

На состоявшемся 28 июня заседа
нии клуба принято решение принять 
активное участие в подготовке к ви
зиту 10. Гагарина в Польшу.

П О - Х О З Я Й С К И
Льноводы колхоза имени Калини

на Асиновского района решили в 
атом году получить урожай льносе
мян по 4 центнера и столько же 
льноволокна с каждого из 220 гек
таров. Лен здесь посеяли по удобрен
ной земле, в хорошие сроки. Всходы 
льна-долгунца хорошие.

Звеньевые П. Кондратенко, С. Фро

лов, М. Пернов сейчас организова
ли прополку засоренных участков.

Во всех четырех бригадах вклю
чены В' работу конные пропашники. 
Первую междурядную обработку 
льноводы провели за 6—7 дней. При 
последующей обработке рядков льно
воды подкормят посевы минеральны
ми удобрениями.

И, КОРШУНОВ.
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Вчерашние лесозаготмители 
Кулеевского и Белоярского ле-^ 
сопунктов, вооруженные мощ-' 
ной техникой, отправились вннз4| 
по Тыму. чтобы начать строи-і; 
тельствЬ нового поселка. ЗашліЦ' 
в протоку. Перед их взором 
предстала дремучая тайга. Толь- , 
ко на противоположном берегу 
стояла одинокая избушка охояг- 
ников Мулиных.

Таежную тишину нарушил : 
гул тракторов и электропил — : 
очищали берег. Не понадобилось : 
новоселам разбивать палатки — : 
они привезли с собой брандвах- : 
ту — добротное жилье на 300 
мест. Все там: столовая, пекар
ня. душ, красный уголок.

На месте густого сосняка по
явились широкие просеки — 
будущие улицы, на которых за
кладываются фундаменты под 
щитовые четырехквартирные до
ма. Они уже завезены, их будет 
50.

Строительство нового поселка 
рассчитано на два года. К  1 ок
тября предстоит ввести в строй 
лесозаготовительный участок и 
за четвертый квартал дать на
родному хозяйству 25 тысяч 
кубометров древесины.

Строительство Кочеядрово — 
нового лесопункта о проектной 
мощностью 250 тысяч кубомет
ров древесины в год начато.

«Северная правда», 
Каргасокскнй район.

П л а в у ч и е  
к л у б ы  в рейсе

СОВХОЗ ПОЛУЧАЕТ НОВУЮ 
ТЕХНИКУ

За последнее время машин
ный парк совхоза «Победа» по
полнился новой техникой. На 
усадьбу поступают тракторы, ав
томашины, а также прицепной 
сельскохозяйственный инвен
тарь. Особенно ценное приобре
тение — две передвижные и две 
стационарные доильные установ
ки. Для транспортировки пере
движных доильных агрегатов 
совхоз приобрел самоходное 
шасси, которое может также 
иоіюльзоваться для перевозки 
бидонов с молоком.

«Ленинский путь», 
Туганскнй район.

Во многих населенных пунктах 
■'^северных районов налпей области по

бывали плавучие клубы областного 
управления культуры. По большой 
воде они прошли даже в мелкие 
таежные реки Нюрольку, Чижапку, 
Сангальку. Члены агитхудожестаея- 
ных бригад встречались с рыбаками, 
охотниками, колхозниками, лесозаго- 
товите.іями, нефтеіразведчиками.

Желанных гостей неи-зменно встре
чали почти все жители поселков. Не
редко к бортам плавучего клуба при
ставали моторные лодки, обласки с 
делегациями от населения.

На плавучем клубе Xt 1 с неболь
шой группой ансамбля песни и пляс
ки Томского гарнизонного Дома офи
церов мы прошли по реке Васюган от 
Еаргаска до Нового Васюгана. В 
тридцати насбѵіенных пунктах высту
пали самодеятельные артисты.

Памятны встречи с иаселением 
поселков Забегаловка, Тимельга, 
Айполово. На вечера отдыха хан
ты и манси приходили семьями, теп
ло благодарили за лекции, концерты. 
Радушные хозяева приглашали чле
нов агитбригад в свои дома. Много 
интересного о жизни охотников и ры
баков узнали мы из рассказов хантов 
В. Бардиной, председателя артели 
кРыбак» Г. В. Бардина, рыбака 
Ф. Юрлонгина и других. Знакомство 
с колхозным производством, делами 
лесозаготовителей, нефтеразведчиков 
позволяло агитбригаде теснее связать 
свои выступления с жизнью.

По'рой выступали на открытых 
площадках. Тогда приходилось отма
хиваться от комаров, устраивать ды
мовые завесы. Но это нисколько не 
влияло на успех выступлений.

Во второй половине рейса вода на 
малых реках стала бьрстро спадать. 
Чтобы обслужить жителей поселков 
Мыльджино и Салат, расположенных 
на реках Нюролька и Чижапка, при
шлось оставлять плавучую базу- и < 
проводниками отправляться к посел
кам на катере.

Много замечательных людей живет 
на Васюгане. Прекрасна его природа 
Сотни фотоснимков сделали члены 
бригады М. Масленников. А. Рудченко 
и другие. Около 70 фотографий 
шло в фотоотчет кПо Васюгану»,

который коллектив представил рай
онным организациям и общественно
сти Каргаска по окончании рейса.

Необычен был последний день ра
боты коллектива в Каргасокском рай
оне. В день праздника песни, посвя
щенного советской молодежи, участ
ники нашей самодеятельности пляса
ли и пели на ста»дионе, организова
ли массовые игры, а вечером встре
тились со сборной футбольной комаи- 
дой Каргаска.

Более 1.700 километров прошел 
плавучий клуб «Культработник», по
ка прибыл на конечный пункт мар
шрута Нюльядрово. Около сорока 
концертов, лекций, десятки киносе
ансов для взрослого населения и де
тей организовали культурно-про
светительные работники.

Они показали жителям Тыма новые 
документальные фильмы, организо
вывали вечера отдыха, концерты си
лами коллектива художественной са
модеятельности клуба подшиптагково- 
го завода.

Где только не побывали подшип- 
никовцы! Они дошли до назинских 
нефтеразведчиков, обслуживали 
команды встречных пароходов.

В частушках, куп.іетах участники 
агитбригады прославляли лучших 
сангальских лесозаготовителей, ка- 
зальцевских рыбаков... Невелик, на
пример. глухой таежный поселок 
Пылькарамо. Живет в нем всего пять 
семей. Но и здесь остановился плаву
чий клуб. Праздничным был этот 
день у хантов.

Успешно выступал и агитхудоже
ственный коллектив Асиновского 
района, который прошел с клубом 
«Родина» сотни километров по Кети.

Более 30 концертов посвятили 
асиновцы рыбакам. Их слушали и ле
созаготовители Белоярского леспром
хоза. За 30—35 кило.м€тров то на 
мотовозах, то на катере уходили уча
стники агитбригады в сторону от ос
новного маршрута. По залитым во
дой лугам они сумели добраться до 
села Тайные, организовали там хоро
ший вечер отдыха.

Недавно плавучие клубы возврати
лись в Томск. Они готовятся к новым 
рейсам.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

В Короткинской ученической...

опытный ЗАВОД
Большой светлый корпус. Де

ловито шумят .машины. За ними 
сосредоточенно следят рабочие.

Вот крутильщица Нина Пло- 
щ«к установила на лицекру- 
тильной машине катушки с тон
чайшей медной прово
лочной. Надо быть 
очень вни.мательной. 
-Маленькая

ли предприятий неохотно выде
ляют оборудование для изготов
ления головных партий разра
батываемых изделий. Эти пар
тии иногда приходилось изготов
лять по ночам, урывками, срок

Чуфистов, Николай Фалалеев, 
обмотчицы Галина Кайгородова. 
Антонина Дроздова. Многое 
сделали для разработки кон
струкций машин, новой техно
логии конструкторы Е. Ярослав-

Много забот в эту 
пору у членов учениче
ской производственной 
бригады Короткинской 
средней цшолы Колпа- 
шевского района.
. Ца учебіно-опытном 
участке в течение трех 
лет проводится гибри
дизация кукурузы. 
Первые початки гиб
ридной кукурузы были 
получены в прошлом 
году.

Учеаіиш также ве
дут опыты по выращи
ванию сахарной свек
лы. Школьники еще в 
прошлом году сеяли 
эту культуру и полу
чили хороший урожай. 
Когда девятиклассни
цы проходили весной 
производственную пра
ктику на ферме совхо
за, они использовали 
свеклу с учебно-опыт
ного участка для под
кормки животных.

Учащиеся выращива
ют одноростнов^ свек
лу, картофель. Они ре
шили получить хоро
шие семена и передать 
их совхозу «Чажемтов-’ 
ский».

Созданная три года 
назгід кролиководче
ская ферма стала хоро
шей ^эой  для произ

водственной практики 
учащихся.

Есть в школе и звено 
садоводов. В саду 20 
плодоносящих яблонь, 
ягоды различных сор
тов.

В этом году ребята, 
используя свои семена, 
заложили питомник си
рени и яблонь. Через 
два года три тысячи 
саженцев будут выса
жены на улицах села.

Немало дел и у по
леводов. Нынче решено 
на площади в 12 гекта
ров выполнить весь 
комплекс сельскохо
зяйственных работ. В 
хорошие агротехниче
ские сроки посеяно 
пять гектаров кукуру
зы. гектар сахарной 
свеклы, шесть гектаров 
карто^ля. На участок 
было вывезено 278 
тонн перегноя, ІО цен
тнеров золы. Вовремя 
произведены культива
ция, очистка поля от 
сорняков.

Ребята серьезно от
неслись к  изучению 
особенностей агротех
ники выращиваяия 
каждой культуры, осо
бенно сахарной свеклы. 
Для старшеклассников 
было проведено не

сколько специальных 
занятий. Много ценных 
советов дал школьни
кам директор совхоза 
«Чажемтовский» В. С. 
Карпачев.

Коллектив Короткин
ской средней школы 
решил летом организо
вать работу бригады по 
поточно-звеньевому ме
тоду, В поток включа
ются небольшие звенья 
кролиководов, садово
дов, полеводов. Через 
каждые две недели по
тони меняются. Таким 
образом не будет допу
щен перерыв в рабо
тах, а ребята смогут 
летом и отдохнуть.

Организационным и 
бытовым вопросам жиз
ни бригады в Ко-роткин- 
ской шкоѵте уделяется 
большое внимание. На 
заседаниях школьного 
комитета ВЛКСМ, 
бригадных. родитель
ских собраниях обсуж
дались планы весенне
летних работ, бытовые 
проблемы. Родители, 
например, на своем со
брании решили органи
зовать общественное 
питание для ребят, за
нятых на полевых ра
ботах.

Учеяическая произ

водственная бригада — 
хорошая форма учас
тия школьников в об
щественно полезном 
труде. Она помогает 
лучше связать обуче
ние с жизнью.

На уроках математи
ки учащиеся произво
дили расчеты и состав
ляли кормовой баланс 
для кроликофермы. 
Они сделали также 
визуальную съёмку 
полей бригады, черте
жи участков. Ученики 
также подсчитывают 
себестои.мость центне
ра продукции, получае
мой на своих участ
ках. в совхозе.

Труд учащихся в 
бригаде дает богатый 
.материал для уроков 
биологии.

Стремятся связывать 
изучение теоретических 
основ производства с 
практикой н преподава
тели других дисциплин.

На уроках, на полях 
и фермах, опытных де
лянках ученики Корот
кинской средней школы 
получают хорошую под
готовку к самостѳятель- 
ной жизни.

Л. КУЗНЕЦОВ, 
заведующий Колпа- 

шевским гороно.

неосторож
ность — и проволочна 
рвется (она не толще 
челотеческого волоса). 
Жилы, скрученные из 
нескольких десятков 
таких проволочек, по
ступают на обмоточную 
машину, где они по
крываются тончайшим 
слоем пластмассового 
материала.

Так начинается про
цесс изготовления элек
трических проводов. 
На первый взгляд, в 
этом нет ничего не
обычного. Многие про
вода, изготовляе.мые на 
кабельных заводах, на
чинают свой путь имен
но таким образом. Из
меняются лишь разме
ры и мощности машин 
да материалы покры
тия. Наш интерес к 
этим проводам объяс
няется другим

Старший технолог В. К. Кейб и работница первого цеха опытного завода 
крутильщица Н. Е. Площик наблюдают 
шины.

за работой лицекрутнльной иа- 

Фото Ф. Хитриневича.

они изготовле
ны не на совсем обычном заво
де. Этот завод опытный, он соз
дан недавно при Томском науч- 
нотисслѳдовательском институ
те кабельной промышленности.

Мы беседуе.м с директором 
института Л. 3. Реутом. Он не
давно возвратился из Москвы, 
где принимал участие в работе 
Всесоюзного совещания науч
ных работников.

— Правильную линию мы 
выбрали — всемерно укреп
лять экспери.ментальную и 
опытную базу нашего института, 

говорит он. — Это еще раз

внедрения более прогрессивных 
кабельных изделий, дающих 
большую экономию средств, за
тягивался. С пуско.м опытного 
завода на полную мощность 
этому будет положен конец. 
Наш завод сумеет быстро изго
товить опытные образцы изде
лий, направить их для испыта
ний на предприятия. Недаром у 
нас и название такое — опыт
ный...

Новый завод — детище ра
ботников То.мского научно-ис
следовательского института ка
бельной промышленности. Мно
гое здесь сделано их руками в

цев, Н. Гавриленко. Н. Сели- 
ков, технологи опытного завода 
инженер В. Кейб, техник 
Н. Кельм и другие.

подтверждено всем ходом рабо- самые короткие сроки.

Монтажные работы в цехе 
продолжаются. Устанавливают
ся прессы для наложения на 
жилы пластмассовой оболочки, 
тростильные машины для намот
ки шелка или луженой медной 
проволоки. В эксперименталь
ном цехе изготовляется установ
ка для термообработки прово
дов. несколько перемоточных 
станков. Металлисты и ремонт
ники торопятся. Большинство 
этих работ они обещали закон

чить к открытию X X II съезда 
КПСС, прилагают все усилия, 
чтобы сдержать свое слово.

Этот рассказ начат с того, что 
новый завод расположен в про
сторном и светлом корпусе. Это 
впечатление усиливается не 
только лампами дневного осве
щения. установленными в цехе, 
но и больши.ми незакрытыми 
проемами е здании. Дело в том. 
что стрсжтели УНР-768 (руко
водители тт. Матвеев и Коны
шев) треста 98 очень мед
ленно возводят здание на- 
учно-нсследовательского инсти
тута, в котором расположен 
и опытный завод. В помещении 
завода не закончена укладка по
лов. не заделаны проемы, не 
проведена канализация, ^ е  это 
сдерживает монтаж оборудова
ния, наращивание производст
венных мощностей.

В дальнейше-м производствен
ные площади опытного завода 
и экспериментального цеха дол
жны увеличиться. Но строи
тели не торопятся. Начатые не
сколько лет назад работы на 
этих пролетах фактически пре
кращены, Сколько же еще вре- 
ме«и нужно строителям, чтобы 
полностью закончить здание на
учно-исследовательского инсти
тута кабельной промышленно
сти, которое еще в прошлом го
ду было пусковой стройкой?

...Опытный завод. Еще одна 
новая форма приближения на- 
учно-исследовательс«их учреж
дений к  производству. Наличие 
крепкой производствеяюй базы 
позволит быстрее разрабатывать 
и внедрять в производство но
вые конструкции кабельных из
делий. Очень важно, что на 
опытном заводе будет разра
батываться и технология изго
товления новых изделий. Это 
значительно ускорит организа
цию массового производства но
вой продукции на кабельных 
заводах.

Е. МИХАИЛОВ.

ты Всесоюзного совещания 
учных работников. Создание 
опьптного завода при нашем ин
ституте — важное условие рас
ширения опытных ра.бот.

И вот мы идем по цеху, зани
мающему более 500 квадратных димира Соколова. Они 
метров производственной пло- оставались работать во 
щади.

— Наше предприятие, — рас
сказывает директор опытного 
завода Виктор Григорьевич 
Сенько, — создано, прежде все
го, для производства опытных 
партий новых кабелей и прово
дов, разработанных в нашем ин-

Первое слово — о слесарях и 
монтажниках. Вдохновенно тру
дятся они, не считаясь со време
нем, монтируют новые машины 
и станки. Взять, к примеру, сле
сарей Анатолия Бекасова и Вла- 

"  часто 
вторую

с.мену, чтобы досрочно заработа
ло оборудование. Когда в обору
довании обнаруживались кон
структивные недостатки, рабо
чие и инженерно-технические 
работники вносили свои предло
жения, смело меняли конструк
цию машины. При монтаже ли- 
цекрутильной машины,. напри
мер, выяснилось, что отдающие

имеет большой устройства на ней сконструиро-ституте. Это  —- -----  „
Нрпргткг» освоение выпѵ- ваны неправильно. Из-за этого. Нередко освоение выну вовремя пуститьсмысл. -  •- .... нельзя было вовре.мя

ска НОВЫ.Ѵ видов изделий надол-. тогда токарь Георгий
го задерживается из-за того, что Загоскин предложил свою кон-
опытные партии кабелей и про
водов новых конструкций на за
водах изготовляются очень мед
ленно. В связи с большой за
грузкой теі|ущимн производст
венными заказами руководите-

струкцию отдающего устройст
ва. Это позволило вовремя за
кончить монтажные работы.

С огоньком, с большой лю
бовью к  делу работают монтаж
ники Юрий Плахтиенко, Миха
ил Карымов, электрики Михаил

- ^ =  С  ло  р т ^=г
СОРЕВНУЮТСЯ ЛЕГНОАТЛЕТЫ

Б Р А К О Д Е Л Ы
{Письмо в редакцию)

Лето» прошлого гола жилой дом 
Х* 47 по улице Максима Горького в 
Томске был поставлен на ремонт, ко
торый производил 3-й строительный 
участок ремонтно-строительного уп
равления. возглавляемый тов. Улья
новым.

Долго длился ремонт. Но странное 
дело — после ремонта в доме мало 
что улучшилось. В расшелипы пола 
дует ветер, стены зимой промерзают. 
Наружные двери нужно менять, так 
как они перекосились и не закрыва-

ют-ся. Через месяц после ремонта 
штукатурка полопалась.

Мы просили тов. Ульянова устра
нить недоделки. Он прислал рабочих 
затереть штукатурку. Но от этого 
ничего не изменилось: через несколь
ко дней штукатурка во многих ме
стах стала отваливаться. Прораб тов. 
Новиков обещал прислать рабочих 
ликвидировать брак, но слова своего 
не сдержал. До каких пор в Управле
нии будут мириться с бракодельст
вом? Н. ДЕРГИНА.

Во второй день соревнований на 
первенство области по легкой ат
летике вступили в борьбу многобор
цы. Лидерами пока являются: сре
ди мужчин В. Щипков — «Труд-ІІ> 
(он по пяти видам набрал 2.905 оч
ков). среди женщин — представи
тельница спортивного общества 
«Буревестник» Н. Климентьева 
(2.337 очков).

Одинаковый результат в прыж
ках в длину с разбега показали 
спортс.менки общества «Буревест
ник» Г. Приходько и Т. Пичуги
на — 4 метра 99 сантиметров, од
нако первое место присуждено 
Г. Приходько, так как она в фина
ле прыгнула лучше. Чемпионом 
области в метании диска стал 
В. Шамшур («Труд») — 41 метр 
05 сантиметров. Пятикратный чем
пион области в это.м виде спорта 
В. Иванов иіз «Буревестника» пе
реместился на второе место. Его 
результат — 40 метров 30 санти 
метров.

Быстрее всех 200 метров пробе
жал представитель общества «Бу
ревестник» В. Багдан-Курило — 
23,0 сен., а у женщин Т. Нестеро
ва — 26.8 сек. («Труд»). Дальше 
всех толкнула ядро В. Благовесто- 
ва («Урожай») — на 12 метров 
15, сантиметров. В беге на 110 м 
с барьерами первое место занял 
В, Щетков («Труд-ІІ») — 17 сек,, 
а на 80 м с барьерами — Н. Кли
ментьева («Буревестник») — 12,2 
сек. Чемпионом в беге на 3.000 м. 
с препятствиями стал А. Кислый 
(«Труд-ІІ»). Он преодолел дистан
цию за 9 минут 38 секунд.

В эстафетном беге 4X400 мет
ров среди .мужчин победила коман
да «Буревестника» с результато.м 
3 мин. 28,8 сек.

После двух дней упорной борьбы 
впереди идут спортсмены общества 
«Бзфевестник», на второе место 
вьппли спортсмены общества 
«Труд-ІІ» и на третье — спарта
ковцы.

В эти дни на стадионе многолюд
но. Но условий для «болельщи
ков», да и для самих спортсменоя/' 
не создано. На стадионе много ки
осков, но они. как правило, на зам
ке и работают только на «боль
ших соревнованиях»^' псг^1 '̂?б ;̂т>. 
Даже воды вьтить негде.

Не всегда можно услышать из- 
за шума и объявленные по радио 
результаты. А  наглядной инфіо^а- 
ции нет. Директор стадиона тов. 
Кайч (кстати, он сам редкий гость 
на легкоатлетических соревновани
ях) уже три года обещает заказать 
щитки.

А . СТАЦЕНКО.

На первенство СССР 
по футболу

Прошли очередные игры в горо
дах Сибири на первенство СССР 
по футболу среди команд класса 
«Б» шестой зоны. Матчи закончи
лись со следующими результатами: 
«Забайкалец» (Чита) — «Амур» 
(Благовещенск) — 2:0, «Ангара» 
Щркутск) — «Авангард» (Комсо
мольск-на-Амуре) — 1:1, «Локомо
тив» (Красноярск) — «.Луч» (Вла
дивосток) — 2:2, СКА (Новоси
бирск) — «Темп» (Барнаул)—2:2.

Томские футболисты вьшграли у 
«Химика» (Кемерово) со сче
том 3:1.

С т р а н и ц ы ]  
и с т о р и и  I ЗАОКЕАНСКИЕ ИНТЕРВЕНТЫ И ЛАЗУТЧИКИ

Никита Сергеевич Хрущев в своем 
выступлении на XV сессия Генераль
ной Ассамблеи ООН говорил:

«Представитель Соединенных Шта
тов заявил о том, что Америка не 
совершала агрессии против Советско
го Союза в первые годы после Ок
тябрьской революции. Я должен кое- 
что напомнить ему. Он. очевидно, за
был мемуары генерала Гревса, 
командующего американской армией, 
которая была высажена в Сибири. 
Этот генерал назвал их очень ориги
нально, он, видимо, понимал, и пра
вильно понимал, что делал.

Интервенцию Соединенных Шта
тов Америки он назвал так: «Аме
риканская авантюра в Сибири». Он 
был в Сибири, его оттуда выбросили 
Красная Армия и партизаны Сибири. 
Надо сказать, что американский ге
нерал написал в какой-то степени 
правдивую книгу. Так что прочитай
те ее, господин представитель Сое
диненных Штатов, она, может быть, 
когда-нибудь и вам пригодится».

Генерал Гревс в своей книге 
«Американская авантюра в Сибири» 
высадку американских войск в Си
бири называет интервенцией.

Гревс признает, что генеральный 
консул Америки в Омске Гаррис под
держивал Колчака, что поддержки 
Колчака требовал от него госдепарта
мент США. «Поведение представите
лей государственного департамента, 
— пишет он, — помогавших Колча
ку. единственной целью которого 
являлось свержение Советов, под
тверждает вывод, что Соединенные 
Штаты приняли участие в усилиях 
свергнуть Советы, так как Колчак, 
несомненно, боролся с ними».

О вооруженных выступлениях

своего экспедиционного корпуса в 
Сибири генерал Бреве дипломатично 
умалчивает, но о деятельности аме
риканских войск до его приезда в 
Сибирь говорят следующее: «Полков
ник Штейер всесторонне информиро
вал меня о том, что им было сделано 
до моего прибытия. Я узнал, что 
27-й полк участвовал в объединен
ных действиях против врага». Гово
ря о враге, разъясняет Гревс, пол
ковник Штейер «имел в виду боль
шевиков».

Американские войска в 1919 году 
расположились к востоку от озера 
Байкал, захватив железнодорожную 
магистраль. Природные богатства Си
бири, в том числе и Томской губер
нии. давно пробуждали у американ
ских империалистов безудержные 
хищнические аппетиты. Приход к 
власти в Сибири Колчака — став
ленника Антанты — развязывал им 
руки, создавал благоприятные усло
вия для осуществления захватниче
ских планов.

В этой статье мы хотим рассказать 
о том, как американцы при согласии 
и поддержке белогвардейских вла
стей хозяйничали в Томске, помогая 
Колчаку в борьбе против Советской 
власти, против советского народа, 
готовили почву для превращения Си
бири в колонию США.

Это не историческое исследование. 
R даже не попытка дать более или 
менее полную картину пребывания 
американцев в Сибири. Это просто 
отдельные эпизоды из деятельности 
заокеанских интервентов на сибир
ской земле в период колчаковщины.

Приказ Джона 
Стивенса

В кабинете начальника Томской 
железной дороги шло необычное со
вещание. За длинным столом, покры
тым зеленым сукном, на почетных 
местах сидели только что прибывшие 
в Томск члены междусоюзного желез
нодорожного технического • совета: 
генерал Джек (Англия), полковник 
Лаферв (Франция), майор Гарибальди 
(Италия), доктор Канаи (Япония). На 
совещании присутствовали начальни
ки всех служб управления дороги, 
переводчики, стенографистка.

Начальник дороги инженер Кругли
ков и его заместители заметно волно
вались. Ходили слухи, что между 
правительством Колчака и иностран
ными союзными державами заключе
но какое-то соглашение о Сибирской 
дороге. Но что это за соглашение, 
никто толком не знал.

Слово взял генерал Джек. Он разъ
яснил. что глава технического совета 
представитель США Джон Стивенс 
задержался в Харбине, но он — гене
рал Джек — уполномочен говорить 
от его имени.

Да.лее генерал Джек заявил: «Преж
де всего я должен сказать, что мы 
приехали сюда не с целью делать 
какие-либо изменения или чем-либо 
беспокоить вас. Наша единственная 
цель по отношению всего, что касает
ся железной дороги, это оказать ей 
помощь материалами и финансами, 
точно так же, как союзники в дан
ное время оказывают военную и ма
териальную помощь для того, чтобы

дать возможность лучшим элементам 
России победить. В нас. господа, вы 
найдете лучших ваших друзей».

После ответной речи начальника 
управления дороги совещание закры
лось. Высокие гости уехали. Управ
ленческое начальство было в востор
ге от встречи с членами техническо
го совета.

Совещание е членами технического 
совета проходило 8 мая 1919 года. 
Ровно через неделю в управление до
роги поступил приказ за подписью 
председателя междусоюзного техни
ческого совета представителя США 
Джона Стивенса.

Начало приказа было весьма не
обычным: «Доводится до сведения
тех. кому о том ведать надлежит». 
Далее в нем говорилось: «На основа
нии полномочий, предоставленных 
председателю технического совета, 
полковник Г. Эмерсон назначается 
главным инспектором Забайкальской, 
Томской и Омской железных дорог. 
Полковник Эмерсон будет доклады
вать председателю и действовать со
гласно инструкциям, получаемым от 
него».

Участковым инспектором Томской 
дороги Джон Стивенс назначил пол
ковника Таура.

Приказ был датирован 5 апреля 
1919 года. Таким образом, в то вре
мя, как генерал Джек в кабинете 
Кругликова лицемерно говорил о не
вмешательстве в дела дороги, вся 
Сибирская магистраль уже была от
дана под контроль технического со
вета. где по.тным хозяином был аме
риканец Джон Стивенс.

Американская военщина заняла 
станции и полустанки на Сибирской 
магистрали.

Мистер Пинтер 
и другие

Весной 1919 года в Томске, на од
ном из каменных зданий Миллионной 
улицы, появилась новая вывеска: 
«Томское отделение .американского 
акционерного общества Клаубер и К® 
в Нью-Йорке», Фирма широко рекла
мировала свой товар, представлен
ный в очень обширном ассортименте: 
автомобили, пишущие машинки, ани
линовые краски, кокосовое масло, 
гвозди, одеяла.

Местные спекулянты большого и 
малого ранга ринулись на Миллион
ную улицу. Их любезно встречал 
управляющий фирмой мистер Пинтер 
и заключал торговые сделки.

Но в неприемные часы, после полу
дня, мистера Пинтера чаще всего 
можно было видеть в учреждениях, 
имеющих прямое отношение не к ав
томобилям и кокосовому маслу, а к 
золотым приискам и горнопромыш
ленным предприятиям. Частым гостем 
мистер Пинтер также был в резиден
ции американского консула.

Когда американский консул за
требовал адреса и производственную 
характеристику всех золотопромыш
ленных предприятий, рудников и 
шахт, Пинтер «консультировал» ра
ботников городского управления, со
ставлявших эти сведения.

Консулу были даны сведения, со
державшие адреса и характеристики 
150 золотопромышленных предприя

тий. находившихся в ведении Том
ского горного управления и 56 горно
промышленных предприятий Томско
го, Енисейского. Красноярского и 
других горных округов.

В Томск один за другим прибыва
ли, а затем совершали турнэ по 
приискам, рудникам и шахтам пред
ставители американского министерст
ва торговли и промышленности, раз
личных промышленных фирм, раз
личные темные личности с американ
скими паспортами в карманах.

Экономический шпионаж входил и 
в планы работы военных разведчи
ков. Генерал Гревс в своих мемуарах 
рассказывает о таком факте. В его 
распоряжение из Америки прибыло 
15 военных разведчиков. Генерал на
правил их по городам Сибири для 
сбора военной и эко>номической ин
формации.

„Благодетели**
Томск , дни колчаковщины пере

живал «обувной голод». Торговый 
комитет при городской думе списал
ся через Владивосток с американской 
обувной фир.мой. «Нашй друзья из 
Америки идут нам навстречу. іМ ы  по
лучаем пять тысяч пар обуви», — 
доложил на заседании думы предста
витель комитета.

Обувь получили и продали. Когда 
комитет отчитывался перед управой 
в этой торговой операции, в адрес 
американцев был высказан ряд комп
лиментов.

— А по-моему, здесь просто пах
нет жареным, — заявил член думы 
Синцов.

Поднялся скандал. «Отцы города» 
закричали, что Синцов оскорбил 
«благодетелей» из Америки, и пере
дали дело в суд.

Американская обувь продавалась 
в То.чске по 225 рублей за пару. 
Синцов доказал, что настоящая цена

этой обуви (вместе с расходами 
транспортировке) — 85 рублей. Суа 
прекратил дело.

В первый месяц колчаковщины 
Томск, как и другие города С^5ири, 
получал медикаменты из Японии. 
Цены на медикаменты по мере при
ближения их к Томской губернии по*> 
вышались до...1000 процентов.

Американские фирмы, «идя на
встречу сибирякам», предложили 
свои услуги. «Сибземгор» сделал за
каз на 14 миллионов рублей. Б заяв
ку включился Томск.

Прибыла первая партия. Действи
тельно, американские медика.менты 
были несколько дешевле японских. 
Зато 50 процентов полученных меди
каментов оказались фальсифициро
ванными.

Колчаковское щ)авительство щед
ро выдавало разрешения на вывоз из 
Сибири сырья.. Этим широко пользо
вались америкалские фирмы, безза
стенчиво обманывая сибиряков.

Весной 1919 года «Союз сибмасло- 
артелей» заготовлял в Томской, Ом
ской и других губерниях шерсть и 
пушнину. Американцы предложили 
сделать товарообмен: вывезти в США. 
по сходной цене, заготовленное 
сырье, а из Америки доставить в Си
бирь на эту же сумму сельскохозяй
ственные машины.

В июне специальный железнодо
рожный состав (36 вагонов), гружен
ный шерстью и пушниной, отбыл во 
Владивосток. Сырье отправили в 
США.

На этом все и кончилось. Ни одной 
сельхозмашины из Америки не по.ту- 
чили.

Совсем по-другому выполняли свои 
торговые обязательства американские 
поставщики оружия, которое несло 
смерть русским рабочим и крестья
нам, США поставляли Колчаку ору
жие, боеприпасы и обмундировавно.

(Окончание на 4-й стр.).
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ПЕКИН, 28 июня. (ТАСС). Га
зета «Жэньминь жибаор в передо
вой статье <Пора заключить мир
ный договор с Германией* пишет 
сегодня, что речь Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щева 21 июня на собрании пред
ставителей общественности Москвы 
в связи с 20-летием начала Вели
кой Отечественной войны является 
полезным, отрезвляющим лекарст
вом для поджигателей новой вой
ны. Твердая позиция Советского 
Союза, который заявил, что если 
Запад и далее будет затягивать за
ключение мирного договора, то 
СССР вместе с другими миролюби
выми государствами подпишет мир
ный договор с ГДР в этом году, 
указывает «Жэньминь жибао*, яв
ляется, несомненно, могучим уда

ром по преступным діроискам США 
и их союзников — А н е л и и  и  Фран
ции, которые продолжают затяги-; 
вать заключение мирного договора, 
поддерживают авантюристические 
планы агрессивных сил в Западной 
Германии.

Касаясь заявлений некоторых 
политеческих и военных деятелей 
США, которые в ответ на продик
тованные стремлением к  миру со-- 
ветские предложения выступают с- 
военными угрозами. «Жэньминь 
жибао* пишет, что если империа
листы осмелятся развязать новую 
мировую войну, то они могут лишь 
ускорить свою собственную гибель.

Предложения правительства 
СССР, требующего быстрейшего 
заключения мирного договора с

Германией и разрешения вопроса о 
Западном Берлине,— подчеркивает 
газета, — это мирные предложе- 
ікия. Они соответствуют интересам 
немецкого народа и народов Евро
пы, соответствуют интересам наро
дов всего мира.

Китайский народ, пишет в зак-. 
лючение «Жэньминь жибао*, ак- 
.тивно поддерживает предложения 
Совехшою Союза и ©месте с на?ро- 
дами СССР и всех социалистиче
ских стран, вместе со всеми миро
любивыми народами мира преис
полнен решимости добиться пре
творения в жизнь советских пред
ложений, сорвать планы империа
листического блока во главе с 
СШ А по возрождению западногер
манского милитаризма и отстоять 
мир во всем мире.

Пресс-конференция Дж. Кеннеди
ВАШИНГТОН, 28 июня. (ТАСС). 

Сегодня состоялась очередная 
пресс-конференция президента 
СШ А Д. Кеннеди. Президент зачи
тал заявление, в котором утвер
ждается, что советская позиция в 
германском вопросе представляет 
’будто бы «угрозу миру и безопас
ности Европы и С Ш А* и якобы ве
дется кампания «по вытеснению 
союзных держ ^ из Берлина*.
. Подчеркнув, 'что западные союз- 
“ники будут настойчиво защищать 
•свои «жизненные интересы*, пре
зидент далее сказал: «Мы соглас
ны, что в отношении Германии 
имеются незавершенные дела. Бо
лее того, мы всегда будем готовы 
обсуждать любые предложения, 
обеспечиваюіцие все ^льш ую  за
щиту права народа Берлина иметь 
сво(^дный выбор». Однако прези
дент утверждал, что советские

предложения о Западном Берлине 
якс^ы имеют «противоположное 
направление*.

Президента попросили проком
ментировать появляющиеся сооб- 
щекия о там, что правительство 
рассматривает вопрос о частичной 
мобилизации, «чтобы встретить 
берлинскую угрозу*. Кеннеди отве
тил, что в настоящее время ему не 
представлено никакого подобного 
предложения. Бопрос о шагах, ко
торые надо предпринять, чтобы вы
полнить обязательства, рассматри
вается и будет обсуждаться на этой 
неделе.

Кеннеди сказал, что правительст
во поддерживает постоянный кон
такт с президентом Франции де 
Голлем и премьер-министром Анг
лии Макмилланом по германскому 
вопросу и консультируется с ними 
по поводу ответа на советскую па

мятную записку.
Президент сделал также заявле

ние по вопросу о запрещении ядер- 
ных испытаний. Сваливая ответст
венность за отсутствие соглашения 
о запрещении испытаний на Совет
ский Союз, он сказал, что это ста
вит перед Соединенными Штатами 
серьезную проблему о том, как 
долго они могут «продолжать на 
добровольных началах отказ от 
проведения испытаний*.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов о том, как он расценивает 
сейчас свою встречу с Н. С. Хру
щевым в Вене, Кеннеди сказал, 
что, по его мнению, эта встреча 
была безусловно полезной для него 
и, как он думает, и для Н. С. Хру
щева. В настоящее время, сказал 
он. ему неизвестны какие-ли^ пла
ны в отношении новых подобных 
встреч.

В духе худших времен „холодной войны“
"  ВАШИНГТОН, 28 июня. Кор
респондент ТАСС. В. Вашедченко 
!передает:

В Соединенных Штатах реакци
онеры прилагают сейчас лихора
дочные усилия, чтобы создать в 

•'ране обстановку военного психо- 
При этом они широко использу-

Вслед за этим, выступая 24 ию
ня на пресс-конференции в Шш- 
неаполисе, Никсон заявил, что Сое- 
дітенные Штаты «должны пойти 
на риск войны, чтобы избежать 
войны*. Не трудно видеть, что это 
заявление является всего лишь 
перепевом политики «балансирова
ния на гоани войны», ппонозгла- 

■ ■ ілле-

.кого aoiipoca, ... 
литические деятели Вашингтона,
конгрессмены и печать изо дня в 

; день внушают американскому на
роду, будто Советский Союз «угро
жает* Западу и «прс«оцирует кри
зис, чреватый военной опас
ностью». Они требуют от прави
тельства СШ А проявить «твер
дость не только на словах, но и на 
деле», а некоторые наиболее без
ответственные круги даже открыто 
призывают готовиться к  войне.

В этой неблаговидной кампании 
тон задают такие глашатаи обан
кротившейся политики «с позиции 
силы», как бывший вице-президент 

L $США Никсон. В статье, опублико- 
[ ванной на прошлой неделе во мно- 
I  гих газетах, Никсон обвинил амери- 
к  канское правительство «в нрреши- 
Ь  тельности и робости» и призвал 
щ  его «проявить большую волю в ис- 
W  пользовании силы*.

/бли- 
іес в 
юлю- 

• ілата 
Сое

диненные Штаты не согласятся с 
«односторонним аннулированием 
русскими соглашений относительно 
доступа в Берлин». Аналогичная 
.резолюция была внесена и сенато
ром Джавитсом (республиканец, от 
штата Нью-Йорк).

Большую роль в нагаетании на
пряженности играет американская 
печать. Газета «Вашингтон пост 
энд тайме геральд» публикует се
рию статей своего дипломатическо
го обозревателя Робертса, посвя
щенных германскому вопросу. В 
связи с предложениями Советского 
Союза заключить мирный договор 
с Германией автор этих статей 
твердит о какой-то «опасности», об 
«угрозе войны»,

В печати открыто раздаются при
зывы форсировать военную и эко
номическую мобилизацию страны. 
Газета «Нью-Йорк тайме», напри
мер. выспупила с призывам приве

сти в состояние боевой готовности 
американские военные силы, уве
личить численность армии, усилить 
шестой флот в Средиземном море, 
т.-е. организовать «демонстрацию 
силы», чтобы показать, что Соеди
ненные Штаты не намерены «от
ступать*.

Телеграмма Государственного совета 
Герстенмайеру и Аденауэру

БЕРЛИН, 28 июня. (ТАСС). Го
сударственный совет ГДР назгравил 
председателю бундестага Ге^тѳн- 
май€(ру и .канцлеру ФРГ Аденауэру 
телеграмму. ® (которой предлагает- 
яемвдленно одобрить начало пере
говоров между представителями 
обоих германских государств по 
вооіроса'М мирного урегу;троваітия' 
и воссоединения Германии.

В соотвеаствии с предложением, линский вопрос, были соблюдены
'Ооветсксяпо Союза, говорится в те
леграмме, четыре державы должны 
.заявить, что они признают всякое 
оглашение о мирном урегулирова
нии и воссоединении, которое бу
дет достипнуто немцами. Тем 
мым мы можем совместно обеспе
чить то, чтобы в мирном договоре, 
который решит также западнобер-

„Рейсы свободы“ продолжаются
НЬЮ-ЙОРК. 28 июня, (ТАСС). 

«Блюстители заіюнностн» г. Джэк
сона (штат Миссисипи) продолжают 
бросать в тюрьмы участников вы
ступлений против расовой сегрега
ции. Общее число участников 
«рейсов свободы», заключённых в 
тюрьму, составляет уже 164.

Вчера 23 участника «рейсов 
свободы» были приговорены к  4 
месяцам тюремного заключения и 
штрафу 200 долларов, что факти
чески означает б-месячное тюрем
ное заключение, поскольку против
ники расовой сегрегации обычно 
отказываются платить штрафы и 
отрабатывают их в тюрьмах из рас
чета 3 доллара в день.

На днях власти штата арестова
ли в г. Джэксоне 7 молодых негров

только ва то. что они сидели на 
ска'мейках в городском зоопарке. 
Мэр города А. Томпсон, который 
недавно, выступая по телевидению, 
заявил, что в зоопарк имеют сво
бодный доступ как белые, так и 
черные жители Джэксона, теперь 
приказал убрать из зоопарка все 
скамейки. По его словам, это де
лается для того, чтобы помешать 
неграм садиться на них и этим 
«вызывать беспорядки»,

Однако несмотря на судебные 
репрессии и расовые бесчинства, 
которым подвергаются участники 
«рейсов свободы», все новые и но
вые группы противников расовой 
сегрегации продолжают прибывать 
в Миссисипи, даже из таких отда
ленных штатов, как Калифорния.

Классовые бои в странах капитала
БОРЮТСЯ ТЕКСТИЛЬЩИКИ 

ИРАНА
Газета «Кейхан интернейшнл» 

сообщает, что рабочие четырех тек
стильных фабрик города Исфагана 
объявили забастовку.

Забастовка началась из-за того, 
что владельцы предприятий в те
чение длительного срока не выда
вали рабочим заработной платы. 
На одной из фабрик зарплата не 
выдается уже в течение пяти меся
цев.

27 июня в Исфагане перед зда
нием губернаторства состоялась де
монстрация рабочих-текстильщи- 
ков.

ЕЩЕ ОДНА ЗАБАСТОВКА 
В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ

В Западной Германии вспыхнула 
еще одна стихийная забастовка. В 
городе Фульда на крупном пред
приятии по производству автомо
бильных шин второй день бастуют 
рабочие грех цехов. По сообщению

агентства ДПА, в забастовке уча
ствуют 200 человек. Рабочие тре
буют увеличения заработной пла
ты,

ПОБЕДА БОЛИВИИСКИХ 
ГОРНЯКОВ

После 10-дневной забастовки 
горняки рудников «Сигло вейнте», 
«Катави* и «Унануни» в Боливии 
одержали победу и возобновили 
работу.

Основной причиной забастовки 
было требование рабочих освобо
дить их профсоюзных лидеров, аре- 
стовагаых около месяца назад. Как 
передает из Ла-Паса агентство 
Пренса Латина, по сведениям из 
официальных кругов, правитель
ство обещало в І5-дневный срок 
освободить арестованных профсо
юзных руководителей, а также 
вновь обеспечить снабжение това
рами торговых предприятий, где 
покупают продукты семьи горня
ков. (ТАСС).

К р а с н о р е ч и в ы е  факты
НЬЮ-ЙОРК, 28 июня. (ТАСС). 

Научно-исследовательская ассоциа
ция по вопросам труда отубликова- 
ла 15-ю книгу «Факты о труде». 
Собранные в книге данные не под
тверждают той идиллической кар
тины американской жизни, которую 
рисуют в пропагандистских пере
дачах «Голоса Америки».

Касаясь условий труда в США, 
авторы книги отмечают, что техни
ческие новшества и особенно авто
матика вместо улучшения жизни 
рабочего ведут к увеличению без
работицы. По данным входящего в 
А Ф Т— КПП профсоюза рабочих 
сталеплавильной промышленности, 
в одной лишь сталеплавильной про
мышленности автоматизация произ
водства привела в 1959 г. к  ликви
дации 10.000 рабочих мест. В ре
зультате применения автоматики 
такое же положение создалось в ав
томобильной промышлеиности, на

предприятиях связи и в других от
раслях.

Авторы книги указывают также 
на высокий процент несчастных 
случаев в американской промыш
ленности. В 1959 1|>ду в результа
те несчастных случаев на производ
стве получили увечья 1.970 тысяч 
американских рабочих, что на 8 
процентов больше, чем в предше
ствовавшем году. Число рабочих, 
погибших во время несчастных слу
чаев на производстве, увеличилось 
на 4 процента по сравнению с 
1958 г.

Многие промышленные районы 
СШ А страдают хроническим эко
номическим застоем и большой 
безработицей. В Уэлче (штат За
падная Вирджиния) в январе 1961 
года не имели работы 28 процентов 
всех рабочих, в Юнионтауне (штат 
Пенсильвания) — 23 процента. Во 
всем штате Западная Вирджиния

ЗАОКЕАНСКИЕ ИНТЕРВЕНТЫ И ЛАЗУТЧИКИ
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

В 1919 году белогвардейцы Сибири 
получили от Америки около 400 ты
сяч винтовок. 1.000 пулеметов, мно
го орудий, миллионы снарядов.

Платил Колчак золотом. В 1919 
году США получили от Колчака за 
отправленное ему оружие, боеприпа
сы и обмундирование 2.118 пудов 
золота.

Под вывеской 
„Красного Креста''
• 3 марта 1919 года к перрону 
станции Томск-І подошел санитарный 
поезд американского Красного Кре
ста. В полдень в американское кон
сульство были приглашены местные 
врачи и представители городского 
управления.

В ту зиму в Томске свирепствовал 
сыпной тиф. Страдали от эпидемии 
главным образом трудящиеся города, 
загнанные на окраины, в подвалы.

Представители Красного Креста 
заявили, что их организации чужда 
какая-либо политика. Они-де приеха
ли, чтобы оказать помощь граждан
скому населению, страдающему от 
тифа.

Американцы выслушали информа
цию о санитарном состоянии города, 
посочувствовали и сказали, что пе
редадут «для больного населения» 
400 одеял и 350 пар белья. Эти вещи 
от американцев поступили, но толь
ко... на склад офицерского белогвар
дейского госпиталя. J

В Томске функционировало посто
янное отделение американского Кра

сного Креста. Руководители этой ор
ганизации доктор Дэвисон (глава от
деления), доктора Франк и О’Брайен, 
выступая на заседаниях городского 
управления, в различных обществах 
и ко.митетах, говорили о невме
шательстве Красного Креста «в рус
ские дела».

В районе станции Томск-ІІ в рас
поряжение Красного Креста был пе
редан большой барак. Американцы 
отремонтировали и оборудовали его. 
В этом «показательном стационаре» 
на излечении, как правило, находи
лись два—три беженца, а остальные 
койки занимали колчаковские офице
ры.

В здании городского ломбарда аме
риканцы открыли «пошивочный 
пункт» Красного Креста. При пункте 
имелся большой склад мануфактуры 
и белья. Здесь хозяйничала старшая 
медсестра мисс Мэтью. По ее указа
нию 80 процентов белья и мануфак
туры. предназначенных к раздаче, 
шли для нужд военных госпиталей.

Генерал Гревс в своей книге пи
шет: «Американский Красный Крест 
в Сибири действовал как агент по 
снабжению Колчака». Он приводит 
текст телеграммы главы американ
ского Красного Креста доктора Теу- 
слера из Иркутска в Омск американ
скому майору Слоутеру:

«Прошу сообщить Сукину*), что 
мы приобрели в Китае и Японии три
ста тысяч комплектов шерстяного 
белья для русской армии. (Сообщите

*) Сукин был в правительстве 
Колчака министром иностранных 
дел.

ему также относительно второй пар
тии в триста тысяч комплектов, за
казанной в Америке. Глубоко извини
те за промедление в этом деле».

„Христианские
мальчики"

1 июня 1919 года колчаковскими 
властями был организован банкет по 
случаю «годовщины освобождения 
Томска от большевиков». В нем при
няли участие представители штаба 
Омского военного округа, консуль
ского корпуса, белогвардейской «дру
жины святого креста», американской 
организации ХСМЛ (христианского 
союза молодых людей).

На банкете, в числе других, с бо
калом в руках выступил томский 
епископ Анатолий. Воздав должное 
усердию «молодых братьев» из хри
стианского союза молодых людей, 
епископ сказал: «В руках американ
цев судьба нашего восточного фрон
та. Они не боятся социализма, осно
вываясь на своей военной мощи. За 
их армией идут христианские органи
зации».

Епископ Анатолий был инициато
ром создания «дружин святого кре
ста», участники которых с оружием 
в руках боролись против Красной 
Армии, участвовали в карательных 
отрядах против партизан. Американ
цы из ХСМЛ, или, как их называли в 
Томске, «христианские мальчики», 
помогали организовывать «дружины 
святого креста», распространяли сре
ди молодежи брошюры контрреволю
ционного содержания, выступали с

лекциями «о преимуществах амери
канского образа жизни».

Занимались «христианские маль
чики» и другой деятельностью 
— шпионажем.

В начале лета начальник особого 
отделения ставки Колчака, характе
ризуя деятельность ХСМЛ. доносил: 
«К скрытой работе союза надо отне
сти осведомительную работу по эко
номическим вопросам. Америка смот
рит на ХСМЛ, как на известного рода 
авангард своей экономической кампа
нии, высылаемый, во-первых, в це
лях широкой разведки как быта п 
настроения, а также экономического 
состояния и положения страны. В 
союзе великолепно организована ос
ведомительная часть, которая сооб
щает в Америку все необходимые 
сведения».

В Томске из детей местной бур
жуазии были созданы отряды бой
скаутов. Идеологическую работу в 
этой организации проводил христи
анский союз мо.іодых людей.

Осенью 1919 года глава бойскау
тов некто Э. Диль по указанию ХСМЛ 
выступил перед родителями своих 
питомцев с требованием отправить 
отряд «наиболее подготовленных» 
скаутов на фронт в распоряжение 
военного осведомительного бюро.

Отряд был скомплектован и послан 
на фронт.

Таково лицо заокеанских «благо
детелей». Но коварные планы ино
странных интервентов и белогвар
дейцев рухнули. Империалисты были 
вышвырнуты советским народом с 
сибирской земли. Е. ПОПОВ.

без работы 15 процентов трудоспо
собного населения.

Такое же положение, говорится 
в книге, существует и в северных 
текстильных центрах, где предпри
ниматели решили перевести свои 
фабрики на юг, чтобы извлечь вы
году из существующей там более 
низкой зара(^тной платы.

Один из разделов книги касается 
острой нехватки жилищ, которая 
обрекает миллионы семей па жизнь 
в трущобах. По данным переписи 
1960 года, почти 16 миллионов 
жилищ, или свыше 25 процентов 
общего жилого фонда, все еще не 
отвечают обычным нормам. В стра
не увеличивается недостаток 
школьных помещений, растет пла
та за медицинскую помощь. В кни
ге рассказывается также о других 
трудностях и лишениях американ
ских граждан.

национальные интересы нѳмещоого 
народа.

Государственный совет ГДР-при- 
зывает бундестаг и пракітельство 
ФРГ не упустить вновь большую 
возможность для немецкой нации, 
как это. к  несчастью немецкого на
рода, слишком часто случалось в 
истории Германии,

Телеграмма подписана председа
телем Государственного совета 
ГДР Вальтером Ульбрихтом.

АНГОЛА БОРЕТСЯ
ПАРИЖ. 28 июня. (ТАСС). 

Представительство народного дви
жения за освобождение Анголы е 
Конакри (Гвинейская Республика) 
опубликовало отчет о военных опе
рациях ангольских повстанцев за 
трехмесячный период с 15 марта по 
16 июня.

По сообщению корреспондента 
агентства Франс Пресс, в отчете 
указывается, что только в двух 
сражениях повстанцев с колониаль
ными войсками в районах Дукуа и 
Томбоко было убито 280 португаль
ских солдат. Ущерб, причиненный 
повстанцами военным объектам 
португальских колонизаторов (во
енные базы, коммуникации, страте
гические Ш(х:сейные дороги и мо
сты) составляет более 2 млн. дол
ларов.

Отчет о военных операциях при
слан из Анголы майорам Томазом 
Феррейра, командующим боевьпяи 
отрядами милиции народного дви
жения за освобождение Анголы. 
Феррейра — бывший унтер-офи
цер португальской армии, перешед
ший на сторону повстанцев с само
го начала вооруженной борьбы ан
гольского народа против пс^тугаль- 
ских колонизаторов.

Согласно сообщениям, поступаю
щим из борющейся Анголы, пов
станцы продолжают наносить уда
ры по превосходящим силам пор
тугальских колониальных войск.

Кинотеатр имени М. Горького
С 30 июня по 2 июля — новый 

іхудожественный фильм «Балт^- 
,ское небо» (первая серия). Сеансы: 
flO , 1.1-45, 1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30, 
110-15.

Зал кинохроники
С 30 июня по 2 июля — цвет

ная художественная кинокомедия 
«На подмостках сцены». Сеансы 
12-30, 2-15, 4, 8-25, 10-10.

Документальный фильм «Наш 
Никита Сергеевич». Сеансы: 9-50
11- 10, 5-45, 7-05.

Кинотеатр имени И. Черных 
30 июня. Большой зал — новый

5;:удожественный фильм «Балтий
ское небо» (первая серия). Сеансы: 
9-30. 11-10, 12-50, 2-30, 4-10,
5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый зал 
— «Алешкина любовь». Сеансы 
9-40, 11-20, 1, 2-40, 4-20, 6, 7-40.
9- 20, 11.

Клуб имени Сталина 
30 июня — «Балтийское небо* 

(первая серия). Сеансы: 4, 6, 8. 
10.

Кинотеатр городского сада 
30 июня — новый широкоэкіран- 

ный художественный фильм «Окла
хома» (вторая серия). Сеансы:
12- 10, 1-40, 3-10, 4-40. Касса ра
ботает с 9 час. утра. Сеансы: 6-05. 
7-30, 9, 10-30. Касса работает с 
4 час. 50 мин. дня.

Для детей — широкоэкранный 
цветной фильм «Сампо». Сеанс в
10- 10 час. утра.

Дом культуры ГРЭС-2 
30 июня — «Рожденные жить». 

Сеансы: 5. 7, 9.
Межсоюзный клуб 

30 июня — «Сильнее урагана». 
Сеансьп 3, 5, 7, 9.

Прибыль 
на страданиях  

народа
НЬЮ-ЙОРК. 28 июня. (ТАСС). 

Иностранные монополии вполне 
устраивает раскол Конго; он облег
чает им выкачивание прибылей изі 
этой страны. Это открыто признает 
рупор американских бизнесмеаіов. 
журнал «Форчун», который с удов-' 
летворением отмечает, что поли
тическая неразбериха в Конго, при
несшая так много страданий наро-' 
ду этой страны, почти «е отрази
лась на прибылях корпорации’ 
«Юнион миньер». Представители, 
этой компании предсказывают еще. 
больший рост производства меди и 
кобальта в нынешнем году.

По свидетельству журнала, ин
терес американского капитала к 
естественным ресурсам Катанги не 
случаен. Еще в прошлом году анг
лийская печать сообщала, что Рок
феллеры приобретают пакеты ак
ций в «Юнион миньер», а незави
симый публицист А. Ф. Стоун ука
зывал, что изучение роли Рокфел
леров «в борьбе, происходящей 
сейчас в Бельгийском Конго из-за 
дальнейшей судьбы Катанги, могло 
бы оказаться весьма обличитель
ным* против монополистов США.

Антифашистский митинг 
в Париже

ПАРИЖ. 28 июня. (ТАСС). Сот
ни парижан собрались вчера на 
митинг, посвященный борьбе про
тив угрозы возрождения фашизма 
в Западной Германии и в некото
рых французских кругах. В прези
диуме митинга — представители 
ассоциаций бывших фронтовиков, 
различных демократических обще- 
с'івенных' организаций. Председа
тельствующий генерал ле Коргийе 
огласил послания видных француз
ских деятелей, выражающих трево
гу по поводу нынешнего засилья 
бывших нацистов в правящих кру
гах Западной Германии.

Французский писатель Веркор 
пишет: «Эти жестокие люди пере
жили Гитлера. Раздираемая беско
нечной колониальной войной, 
Франция представляет благоприят
ную для них почву». Писательница 
историк Ольга Вюрмевр подчершт>'- 
ла в своем послании пагубные пос
ледствия пропаганды, защищаю
щей гитлеровцев. Такая пропаган
да особенно активна в Западной 
Германии, в США, в Канаде и во 
Франции.

Затем выступил секретарь союза 
евреев—участников движения Со- 
пропгвления Юдин, который при
сутствовал на процессе Эйхмана в 
Иерусалиме. Он сказал, что демо
кратическая общественность Изра
иля требует наказания всех воен
ных преступников, засевших на ру
ководящих постах в Западной Гер
мании.

Волнующую речь произнес кино
режиссер Арман Гатти, призвав
ший всех французских демократов 
к  бдительности. «Нацизм, — ска
зал он, — это сорняк, который ра
стет не только в Германии*.

Шарль Фурнье-Боккэ указал на 
реальный характер опасности фа
шизма во Франции. Он сказал, что 
в иностранном летоне, солдаты

которого ведут войну против ал
жирского народа, полно бывших 
нацистов. Оратор напомнил об 
убийствах, совершаемых во Фран
ции членами так называемой «сек
ретной вооруженной организации*, 
а также о существова'нии .междуна
родного объединения нацистов, 
котором насчитывается около 
1.200 французов.

Некоторые офицеры и грутшров- 
ки во Франции, сказал оратор, не 
отказаліись от намерения захватить 
власть насяльствѳнньім путем. Вой
на в Алжире создает для них бла
гоприятную обстанхэвку, а союз 
Бонном усиливает ее.

В заключение участники митинга 
приняли резолюцию, в которой тре
буют сурового наказания Эйхмана. 
Они разоблачают засилье военных 
преступников в Западной Германии 
и требуют осуждения Глобке, 
Шпейделя, Ламмердннга и других 
бывших гитлеровцев.

ИЗВЕЩЕНИЕ
30 июня, в 8 часов вечера, в по

мещении книжного издательства 
(проспект им. Фрунзе, 14) состоит
ся обсуждение рукописи сборника 
«Молодые голоса». Присутствие 
авторов, участвующих в сборнике, 
крайне необходимо.

ПОГОДА
По сообщению То.мского гидроме

теорологического бюро, по области 
30 июня ожидается переменная об
лачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, тем
пература воздуха 20— 25, по юго- 
восточным районам — 25—30 гра
дусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Новосибирского театра 
оперы н балета 

(в помещении областного 
драматического театра).

30 июня — «Бахчисарайгкттй 
фонтан*.

1 июля — «Каменный цветок».
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

В И Г —

і/ІЕ В И Д іЦ ]
Пятница, 30 июня 

12.30. Фильм-концерт «Верховя- 
но, мати моя». 18.30. Лауреат Ле
нинской -премии поэт Александр 
Прокофьев. 19.00. Студенческие 

«овости. 19.15, Художественный 
фильм «Круг». Детям до Гб,.лет 
этот фильм смотреть-нефазрешает- 
ся, 20.25. Телевизионные новости.

Коллектив Томского.-гоірюэаи- 
-;Хоза выражает глубокое 
.леэнованяе старшему забле-і| 
•устроителю Н. М. BapaMSL..
'ПО4гговоду'смерти его.дочери 

ЛАРИСЫ.

Томскому вокзальному отдряе- 
 ̂ Госбаііка требуется машинист»

Обращаться:
іІТушкнна^34.

п. Томск, улица

Дорожно-строительному уіграв- 
ленню требуются: шоферы, экска- 

„ваторщнкн и рабочие на строн- 
тельстао-дорог.

Обращаться: г. Томск, уліща
*Татарская,*35. 2— 2

Самусьской ремоютю — эксплуа- 
; тадионной» базе • на постоянную ра- 
чботу требуется .инженер шга .тех- 
' ннк-стронтель (зарплата 156 руб- 
‘лей ВііМесяц).

Жилой площадью обеспечивает-
'С Я .

Обращаться: Томский ̂ район. по- 
-.селок Самусь, отдел щадаов.

Научно-исследовательскому ин- 
,ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу: старшие н млад
шие научные сотрудникн. лаборант 
(для работы на ротопринте), дежур
ный электромонтер, квалифициро
ванная машинистка, полотер, убор
щицы. слесари, шлифовщик, элек
тросварщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11 ком
ната 231. *4—3

Организации, предприятия, уч
реждения города Томска, пользу
ющиеся транспоертом облавтотре
ста, начиная с 1 июля 1961 года, 
обязаны подавать заявки за двое 
суток до начала перевозок по адре
су: г. Томск, автотрест, телефон 
60-57, с 8 часов утра до 14 часов. 
В заявках надо указывать объем 
груза в тоннах, вид груза, рассто
яние перевозки, способ погрузки и 
разгрузки.

Организации, не давшей заявку 
своевременно, транспорт вьщелять- 
ся не будет.

Автотрест.
ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УП- 

РАВЛЕНИЕ МИНИСТЕРСТВА 
СВЯЗИ

производит наібор учащихся в 
теягогчесиое училище связи № 2 по 
спещіалыюст5ш:.т(штеры телеграф
но-телефонных линий связи (срок 
обіучещія ІО месяцев) и монтеры 
внуіфнрайсшной электросвязи н ра
диофикация (срок обучения 1,5 го- 
■да).

Принимаются только юноши в 
возрасте от 17 до 25 лет, а дамоби- 
лизовѳірные воины до 30 лет. имею
щие образование ‘ 8 —9— 10 клас
сов.

По .вопросам , приема обращаться 
по -адоесу: г-. То.мск,. улица Крыло- 

„;ва, 2і^второй;этаж, комната 14. 
К.^за5юлемию.пр(ююжнть автобио
графию, аттестат зрелости или 
справку об окончании 8 —9 клас
сов, справку с места жительства, 
справку о состоянии здоровья 
(форма № 286) и три фотокарточ
ки размвро.м 3X 4  см. 2— 1

Гр-н А см анов Н иколай  М ихайло
вич. прю ж иваю щ ий в г. Томске, п е 
р еулок  В ладим ировский. 7, возбуж 
д ае т  дело о  р ас торж ени и  б р ак а  с 
гр-кой  А см ановой  Антоыидой Алек- 
савд ровн ой . прож иваю щ ей  там  ж е.

Дело будет  р ас см а тр и ва ться  в Том
ском  городском  народном  суде.
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